
Основана в мае 1925 года

Среда + четверг, 
23 - 24 мая

№ 54 (26831) 2018 г.

2 999 000
УНИКАЛЬНЫХ ПОСЕТИТЕЛЕЙ 
В ДЕНЬ

Продолжение читайте 
на > странице 10.

Роман ГОЛОВАНОВ

Почему цветы, 
преподнесенные Президентом 
России канцлеру Германии, 
вызвали переполох на Западе?

«ГОСПОЖА» И «ФРАУ»
После того как в пятницу Владимир 

Путин в своей сочинской резиденции 
встретил Ангелу Меркель элегантным 
букетом цветов, Европу всколыхнул... 
«цветочный скандал». Журналисты 
немецкой газеты Bild распережива-
лись, что российский президент, по-
дарив гостье из Берлина цветы, хотел 
ее чуть ли не унизить. 

Высокие букетные 
отношения
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В Центробанке ответили, почему растут цены на бензин

Газета нашего города ● Владимир

20.05

Александра КОЗЛОВА

Горючее только за 
неделю подорожало 
на 1%.

Во время годового отчета Цен-
тробанка в Госдуме депутаты не-
ожиданно подняли тему, далекую 
от ключевых ставок и годовых 
прогнозов. Глава Комитета по 
финансовому рынку Анатолий 
Аксаков предупредил, что обра-
тится с коллегами в Федеральную 
антимонопольную службу. Пусть 
ведомство проверит цены на бен-
зин. На прошлой неделе они под-
нялись сразу на 1%. Впрочем, как 
и неделей ранее. Сейчас средняя 
розничная цена составляет 41,28 
руб. за литр. Один из депутатов 

заметил, что цены на бензин в 
стране растут и при росте миро-
вых цен на нефть, и при их сниже-
нии. Нелогично как-то получается!

Первый зампред ЦБ Ксения 
Юдаева пояснила, что бензин по-
следнее время дорожал под дей-
ствием двух факторов. Во-первых, 
из-за увеличения международных 
цен на нефть. Исторически роз-
ничные цены на горючее больше 
связаны с мировыми ценами на 
нефть, чем с национальными. А 
все потому, что бензин и дизтопли-
во идут на экспорт. Нефть марки 

Brent подорожала в 2018 году на 
$10 за баррель - отсюда и рост 
цен на бензин.

Второй фактор - это увеличе-
ние акцизов (косвенных налогов, 
которые платит производитель. 
- Ред.) на топливо. Напомним, в 
этом году акцизы вырастут дваж-
ды. Один раз это уже произошло. 
Сбор вырос на 50 копеек за литр 
в начале года. Еще столько же 
прибавится летом.

На рост цен традиционно по-
влиял и «сезонный фактор» - ве-
сенние ремонты на нефтепере-

рабатывающих заводах, начало 
сельхозработ, а также возросшая 
активность автомобилистов.

РЕКОМЕНДУЕМАЯ ЦЕНА - 

15 руб.

Каким будет новый 
ледовый дворец 
во Владимире

Читайте на > странице 4.

Какую ТВ-передачу вы 
сильнее всего ненавидите?
8-800-200-97-02

«Глядя в телевизор»
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ЗВЕЗДЫ

Иван Краско задумался 
о разводе: 
молодую жену поймали 
в объятиях качка

ВИДЕО
Девушку-инвалида 
не пустили 
на стадион, чтобы 
не портила покрытие

ЗДОРОВЬЕ
Ученые 
назвали самый 
простой способ 
не сойти с ума

ФОТО
«Звездное селфи»: 
пес и его пушистые 
приятели стали 
объектом фотожаб Ти
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ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Дмитрий Смирнов 
в «Коридорах 

власти» по будням 
с 9.45 

на Радио «КП».

Дмитрий СМИРНОВ

Премьер Индии обсудил 
с Президентом России 
поставки С-400.

Букет, подаренный Владими-
ром Путиным Ангеле Меркель, 
все выходные сотрясал россий-
ские и немецкие СМИ (подроб-
нее читайте на стр. 4), поэтому 
было даже немного тревожно за 
премьера Индии, приехавшего в 
Сочи следующим за бундескан-
цлером. Но Путин вышел встре-
чать Нарендру Моди на крыльцо 
резиденции «Бочаров ручей» без 
цветов. 

Моди прилетел в Сочи в не-
простой момент и для его стра-
ны. Индия традиционно за-
купает у России вооружение и 
вслед за Китаем и Турцией за-
махнулась на зенитно-ракетный 
комплекс С-400, но услышала 
недобрый окрик из Вашингтона. 
США пригрозили индусам все-
ми возможными карами, если 
те не перестанут «кормить рос-
сийских оружейников».

- Мы очень рады видеть вас. 
Считаем вас лично большим 
другом нашей страны, - при-
ветствовал гостя Путин.

- Я первый премьер Индии, 
который посетил Сочи, - не упу-
стил случая отметить Моди. - 
Последние четыре года я стоял 
плечом к плечу с вами на между-
народной арене.

- На осень запланировано 
начало переговоров по созда-

нию зоны свободной торговли 
с Евразийским экономическим 
союзом и Индией, - рассказал 
позже о подробностях перегово-
ров Путина и Моди Сергей Лав-
ров. - Этот большой евразийский 
проект.

После трехчасовых перегово-
ров Путин и Моди отправились 
на корабле «Чайка» морем из 
«Бочарова ручья» в Имеретин-
скую долину, где посетили об-
разовательный центр «Сириус». 
Даже страшно представить, что 
написала бы газета Bild, если бы 
Путин пригласил на морскую 
прогулку Меркель.

При этом Моди оказался пер-
вым иностранным лидером, ко-
торого Путин привел в «Сири-
ус» - свое любимое детище, где 
учатся самые талантливые дети 
страны - будущее России. В этот 
день в «Сириусе» закрывалась 
майская образовательная сме-
на, главными гостями которой 
и стали Президент России и пре-
мьер Индии.

Путин и Моди посмотрели 
центр, пообщались со школьни-
ками, причем индус даже успел 
пригласить их в гости в Индию.

- Вы такие все красавицы и 
красавцы, все умницы. Мы же-
лаем вам успехов, - обратился к 
учащимся Путин.

- Сегодня целый день у нас 
были переговоры, но когда мы 
заговорили о «Сириусе», то у 
него (Путина. - Ред.) было осо-
бое лицо, - заметил премьер 
Индии. - То есть если вы хоти-

те понять, какой он человек, то 
можете судить после того, как 
эмоционально он говорит об 
этом центре, о вас. Это отражает 
его характер как лидера страны, 
который хочет, чтобы дети стра-
ны выросли и стали лидерами 
будущего.

Когда президент расписывал-
ся в книге почетных гостей, у 
него поинтересовались: как он 
сам учился в школе?

- Можно было бы лучше, - 
признался Путин. - Надо над 
собой работать.
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С палубы «Чайки» 
открывался прекрасный 

вид на Сочи. 
Но у Владимира Путина 

и Нарендры Моди 
накопилось слишком 

много тем для разговора 
с глазу на глаз. 

Игорь ЯКУНИН

Экс-министр финансов, 
готовясь возглавить Счетную 
палату, рассказал о своих 
прошлых «подвигах» на ниве 
борьбы с коррупцией.

Президент внес в понедельник на рассмо-
трение Госдумы кандидатуру экс-министра 
финансов Алексея Кудрина на пост главы 
Счетной палаты. Утвердили Кудрина глав-
ным «ревизором» страны депутаты уже 
вчера. А накануне Кудрин уже провел кон-
сультации в Госдуме, на которых не без 
удовольствия вспомнил, как он трудился на 
ниве борьбы с коррупцией, будучи главой 
контрольного управления президента. Дело 
было в 1996 - 1997 годах. Контрольное 
управление провело тогда проверки в сило-
вых ведомствах - министерствах обороны и 
внутренних дел. Итоги этих проверок, само 

собой, засекретили. Как-никак гостайна. Но 
вот минул 21 год, и Алексей Леонидович 
решился сообщить депутатам, что в одном 
только МВД по результатам тех «рейдов» 
40 (!) генералов были либо уволены, либо 
понижены в должности.

Этот пример Кудрин привел, поясняя, что 
никакие широкие связи в госструктурах и в 
бизнесе не помешают ему проявлять принци-
пиальность при проверках Счетной палаты в 
отношении кого бы то ни было. Будь то даже 
его ученики (к таковым относят, например, 
нынешнего первого вице-премьера и главу 
Минфина Антона Силуанова). «Служба обя-
зывает, надо быть строгим в реализации пред-
писаний, которые ты исполняешь...» - отважно 
заявил без пяти минут глава Счетной палаты.

Напомним, глава Счетной палаты назна-
чается на 6 лет. Возглавлявшая это ведом-
ство ранее Татьяна Голикова перешла на 
работу в правительство - вице-премьером по 
социальным вопросам.

Путин покатал 
Моди на «Чайке»

 ■ КАДРЫ

Как Кудрин 40 генералов снял КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

Павел ДАНИЛИН, директор Центра политического анализа:

Это еще и возвращение в обойму
- Какими будут позиции Кудрина во главе Счетной палаты?
- С одной стороны, он входит в круг знакомых президента и сможет напрямую 

докладывать ему о серьезных финансовых нарушениях. С другой - Кудрин получил 
Счетную палату как шанс продемонстрировать, что не занимается пустым крити-
канством, а может выполнить порученное ему дело качественно. По статусу для 
него это не столько повышение, сколько возвращение в обойму.  

- Полномочия Счетной палаты могут расширить?
- А они и сейчас широкие. Эта должность позволяет контролировать все мини-

стерства и ведомства, все ФГУПы, расходы регионов.
- Кудрин сказал, что хочет создать механизм предотвращения кор-

рупции. 
- У Счетной палаты уже есть механизм не предотвращения, а скорее воздая-

ния за коррупцию. И Кудрин не так уж не прав - его работа может стать частью 
создания новой антикоррупционной стратегии России.

- Не будет ли мешать Кудрину его прежний конфликт с Медведевым? 
Ведь когда-то Дмитрий Анатольевич громко уволил Алексея Леонидовича...

- Наоборот. Это повысит качество проверок Счетной палаты. Тут как раз не 
должно быть «сердечного согласия» между правительством и Счетной палатой. 

Подготовил Игорь ЕМЕЛЬЯНОВ.

 ■ ТРАНСПОРТ

РЖД дает скидку на билеты до 90%
Александра КОЗЛОВА

Предложение действует только на этой неделе.
Накануне летних каникул РЖД запустило акцию «Неделя 

подарков». С 21 по 25 мая можно купить билеты на поезда 
дальнего следования с большой скидкой. На места в плацкарте 
цена снижается до 90%. На купейные полки - до 70%. 

Совершить поездку нужно в период с 21 мая по 7 июня. 
Специальные цены действуют на поезда из Москвы в Брянск, 
Кострому, Астрахань, Липецк, Льгов и Йошкар-Олу. А также 
по маршруту C.-Петербург - Брянск и Новосибирск - Омск и 
обратно. 

Дисконт распространяется и на взрослые, и на детские би-
леты. Ограничений по возрасту нет. Скидки будут действовать 
при покупке в ж/д кассах, на сайте и в мобильном приложении. 
Белье и другие услуги придется оплатить по полной стоимости. 

Кроме того, сегодня РЖД объявили, что у них появится услуга 
по перевозке детей старше 10 лет без взрослых, но в сопро-
вождении проводника. Такой сервис сейчас есть в скоростных 
поездах «Сапсан» - стоит 1600 руб. Заказывать надо за 2 суток 
до отправления. В ближайшее время услугу запустят в обычных 
поездах по маршруту Москва - С.-Петербург. Если в конце года 
проект признают успешным, распространят и по всей стране.
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72,24
- 1 руб. 09 коп.

79,6
+ 1,3%

61,26 
- 1 руб. 27 коп.

Александр ЛАЗУТКИН, летчик-космонавт, 
Герой России:

- Идиоты они там на Западе. У нас в законах РФ 
не запрещено дарить женщинам цветы. Даже если 
они занимают высокий пост. Своей жене я недавно 
дарил цветы просто так, без повода. И она пока меня 
любить не перестала.

Леонид КАЛАШНИКОВ, глава Комитета 
Госдумы по делам СНГ:

- Цветы я обычно дарю жене, последний раз это 
было на 8 Марта. Для русских женщин цветы вообще 
не оскорбление. И много их не бывает.

Николай ХАРИТОНОВ, депутат Госдумы:
- Если бы Меркель оскорбилась, она бы не взяла 

букет в руки. Но она, взяв цветы, влюбленными гла-
зами посмотрела на всех, кто ее встречал, мне даже 
показалось, что она вот-вот поцелует этот букет. А я 
недавно тоже букет дарил. У Владимира Бортко был 
день рождения, ему я вручил подарок, а женщинам, 
которые его сопровождали, - цветы.

Вадим ДРОБИЗ, гендиректор Центра 
исследования рынков алкоголя:

- В дни бурной романтической жизни дарил как 
минимум раз в неделю, в такие периоды просто 
нужно заваливать женщину цветами!

Артем ДЕРИГЛАЗОВ, 
арт-директор интернет-бутика:

- Подарил своей девушке вчера. Без повода. Ни 
разу никто не воспринимал подаренный мной букет 
как оскорбление. 

Сергей БОНДАРЕНКО, 
предприниматель:

- Есть возможность заваливать жену букетами хоть 
каждый день, но со дня свадьбы этого не делаю: не 
любит она срезанные цветы. Вот недавно полутора-
метровый лимон презентовал, пополнив и без того 
немаленькую оранжерею.

За последние сутки наш сайт посетили
2 миллиона 999 тысяч человек

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».
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Главные темы дня и другие новости

Всероссийский центр 
изучения общественного 
мнения спросил росси-
ян, какие достижения, на 
их взгляд, за последние 
10 - 15 лет для нашей 
страны наиболее значи-
мы (результаты см. в 
инфографике внизу).

По мнению участников 
опроса, сила России пе-
ред остальным миром в 
армии (26 процентов), 
«силе воли и духа на-
рода» (22 процента) и 
«хорошем президенте» 
(17 процентов).

Как Россия 
будет охранять 

Крымский мост - 
на > стр. 8 - 9.

Наши главные победы - армия и Kрым

 ■ ОПРОС

Германская газета Bild углядела некое 
оскорбление в том, что во время встречи 
в Сочи Владимир Путин преподнес Ангеле 
Меркель букет цветов (подробнее - на стр. 10).

А вы когда женщину 
последний раз «букетом 
оскорбляли»? 

Анна ДОБРЮХА

Глава Минздрава 
рассказала 
о перспективах 
долголетия 
для жителей 
нашей страны.

В начале Великой Отече-
ственной войны детство дли-
лось до 14 лет, в 1960-е годы 
до 16 лет, сейчас во всем мире 
оно продолжается до 21 года, 
а в перспективе че-
ловек будет оста-
ваться ребенком 

минимум до 25 - 30 лет, об-
рисовала наше будущее ми-
нистр здравоохранения, врач-
невролог Вероника Скворцова. 
Такие изменения объясняют-
ся просто: продолжительность 
жизни везде растет, и за счет 
этого сдвигаются привычные 
периоды взросления, а также 
старения людей. Самый яркий 
пример - женщины бальзаков-
ского возраста: классик назы-
вал так своих 30-летних совре-
менниц, к которым сейчас ни 

у кого язык не повернется 
обратиться иначе чем 

«девушка».
Глава Минздрава 

пояснила, что период 
зрелого возраста будет 

увеличиваться (сдви-
гаться) ровно на столь-
ко, на сколько вырастет 
продолжительность дет-
ства. Также Скворцова 
напомнила, что во всех 
странах независимо от 
уровня их развития есть 
понятие здоровой жизни 
(когда человек способен 
как минимум сам себя об-
служивать. - Авт.) и есть 

понятие продолжительности 
жизни, включая старость с 
болезнями и инвалидностью. 
Напомним, в новом майском 
указе президента Владимира 
Путина говорится, что к 2024 
году средняя продолжитель-
ность жизни россиян должна 
достичь 78 лет и при этом срок 
здоровой жизни должен быть 
не меньше 67 лет.

- Дельта между здоровой 
жизнью и всей жизнью во всех 
странах сейчас примерно оди-
накова - десять лет, - пояснила 
Скворцова. - Наша задача - уд-
линить период детства и ак-
тивного взрослого возраста.

Уточним: о юридических 
последствиях продления дет-
ства речи пока не идет. То есть 
ждать 30 лет, чтобы жениться 
или выйти замуж, не придется. 
Хотя по факту во всем мире 
и возраст вступления в брак 
растет. 

Некоторые эксперты про-
гнозируют, что к более поздне-
му взрослению россиян также 
проще будет привязать замет-
ное повышение пенсионного 
возраста.

Мы будем петь 
и смеяться как дети

Советы ведущих российских и мировых 
ученых, как сохранить здоровье тела и мозга 
до глубокой старости, читайте в разделе 
«Здоровье» на сайте kp.ru
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Открытие Крымского моста - еще один повод для гордости.
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Сергей МОРКОВКИН, 
Антон НОЗДРИН

Администрация 
области снова 
спасла банкротное 
предприятие.

22 мая работники «Ав-
топрибора», как обычно, 
спешили на смену. Но на 
проходной людей не пу-
стили, сказали подождать. 
Через некоторое время вы-
шел мужчина, сказавший, 
что все работники сегодня 
были уволены, после чего 
посоветовал идти на бир-
жу труда. У входа начался 
стихийный пикет.

- Уведомления об уволь-
нении нам вручили два ме-
сяца назад, - рассказывают 
сотрудники ОАО «Авто-
прибор» на проходной. - 
Сказали, что это просто 
формальность. Будете ра-
ботать как раньше. Теперь 
нас не пустили, а потом 
вообще сказали забирать 
трудовые книжки и идти 
на биржу труда.

Однако уже к 14.00 вице-
губернатор Алексей Коны-
шев провел совещание с 
кредитором - банком ВТБ 
- и нашел решение про-
блемы.

Напомним, в подве-
шенном состоянии ОАО 
«Автоприбор» находится 
уже более 5 лет. В состоя-
нии банкротства одно из 
крупнейших предприятий 

и работодателей города 
оказалоcь после того, как 
руководство взяло кредит у 
ВТБ. Вернуть деньги пред-
приятие не смогло. Меня-
лись конкурсные управля-
ющие, копились долги. Но 
о ликвидации завода речь 
зашла только сейчас. 900 
человек едва не остались 
без работы.

Исполнительный ди-
ректор ОАО «Автопри-
бор» Инесса Хорошаева 
сообщила, что решение о 
ликвидации завода принял 
конкурсный управляющий 
Валерий Кабелун совмест-
но с кредитором - банком 
ВТБ. Но вице-губернатор 

Алексей Конышев провел 
с ними переговоры, после 
чего решение о ликвида-
ции было отложено.

- Завод будет продолжать 
работать, - заявила Инесса 
Хорошаева. - Увольнений 
не будет, администрация 
области в лице Алексея 
Конышева договорилась 
с главным кредитором.

По словам Хорошае-
вой, в тот момент, когда 
работникам выдавали уве-
домления об увольнении, 
конкурсный управляю-
щий проводил перегово-
ры о покупке завода неким 
инвестором. Купить весь 
производственный ком-

плекс инвестор не успел, 
однако 4 мая часть завода 
за 27,1 миллиона рублей 
была продана предпри-
ятию из Татарстана ООО 
«Стартс плюс».

Инесса Хорошаева за-
явила, что с приказами 
об увольнении сотрудни-
ков никто не знакомил и 
даже работал цех сборки. 
Предприятие не только 
обеспечено необходи-
мыми материалами, но и 
имеет заказы. Также из-
вестно, что конкурсного 
управляющего во Влади-
мире в этот день не было. 
Кто отправил работников 
на биржу труда, неясно...

Картина дня: Владимир

Вероника ПАНИНА

А также единый 
проездной.

Проезд во Владимире по-
дорожал на 2 рубля с 21 
мая. А с 1 июня вырастут 
цены на все проездные.

Обычный единый проезд-
ной, в который включены 
маршруты АДМ, «Владимир-
пассажиртранса» и марш-
рутки ООО «Виктория», по-
дорожал на 100 рублей и 
теперь стоит 1400 рублей.

Выросли цены и на со-
циальные проездные.

Единый социальный билет 
для пенсионеров теперь бу-
дет стоить 416 рублей.

Проездной билет для 
школьников на троллейбус 
- 275 рублей.

Проездной билет для сту-
дентов на троллейбус - 465 
рублей.

В среднем проездные би-
леты подорожали на 40 ру-
блей. Это примерно столько 
же, сколько составил рост 
цен на одноразовый билет.

Купить социальные про-
ездные можно в тех же пун-
ктах продажи, что и раньше, 
но уже по новым ценам.

 ■ ОСОБЫЙ СЛУЧАЙ

Сенбернара спасли 
из полугодового 
заточения
Ирина МАЛЬЦЕВА

Несколько месяцев собака жила 
на узком балконе и голодала.

Четырехлетний сенбернар Арни из посел-
ка Вяткино лишился хозяина и здоровья. 
Владелец собаки тяжело заболел и полго-
да не вставал с кровати. Ухаживающие за 
ним люди не нашли времени и сил, чтобы 
заняться большой собакой. Арни просто 
выселили на балкончик, где она не могла 
даже повернуться. Все, что ей удавалось - 
это ложиться и вставать. Животное почти не 
кормили и полгода не выводили на улицу. А 
когда хозяина не стало, животное собрались 
выбросить на улицу. Спасать Арни взялась 
одна из жительниц поселка.

- Знакомые, знавшие, что я ветеринарный 
врач, попросили помочь. Я ужаснулась. Арни  
была обезвожена и весила всего сорок три 
килограмма, при том что нормальный вес для 
этой породы - шестьдесят. Когда я довезла ее 
до ветклиники, она уже не вставала, - расска-
зывает Юлия Подкопаева. - Но все понимала, 
спокойно лежала под капельницами, лишь 
бы ее гладили. 

Сейчас сенбернару сделали курс капельниц 
и помогают освоиться на новом месте - Арни 
взяли на передержку. Но оставить ее навсегда 
там не смогут, поэтому собаке ищут семью. 

- Арни очень контактная, спокойно вос-
принимает детей. Но нужно понимать, что 
Арни - взрослая собака, средний срок жизни 
сенбернара - восемь лет, - объясняет девушка.

НА ЗАМЕТКУ
Вы готовы забрать Арни и заботиться о 

ней? Усыновить питомца можно, связавшись 
с Юлией по телефону (920) 920-88-54.

За один день «Автоприбор» 
успел закрыться и открыться

 ■ ДЕНЕЖКИ

С 1 июня во Владимире 
подорожают 
социальные проездные

Алексей СУХОВ

Дети будут там 
заниматься бесплатно.

Долгое время областной центр 
не имел муниципального ледового 
дворца. Строившийся изначально 
как таковой «Полярис» стал в итоге 
частным, поэтому дети там занима-
лись платно.

При этом секции фигурного катания 
и хоккея в городе есть. И в админи-
страции решили, что надо строить 
второй дворец, теперь уже бесплат-
ный. С прошлого года ледовый дво-
рец, которому уже дали имя «Влади-
мир», строят на проспекте Ленина, 
почти на выезде из города (в сторону 
Москвы).

На данный момент готовность спор-
тивного комплекса - 66 процентов.

- Срок окончания работ по контрак-
ту - сентябрь 2018 года, - рассказала 
в отчете депутатам горсовета Елена 
Солоухина, заместитель началь-
ника управления архитектуры и 
строительства. - По нашим ощу-
щениям подрядчик должен успеть 
до этого срока, потому что большая 
часть основных работ либо уже сде-
лана, либо находится на финальной 
стадии. Причем сюда входят и работы 
по благоустройству.

Действительно, фундамент уже 
залит, каркас здания установлен. 

Готова кровля, внутри здания мно-
гие монтажные работы завершены, 
смонтирована полностью и газовая 
котельная. Как заявили в мэрии, для 
ледового дворца уже даже закупле-
ны машины для обрезки и заливки 
льда.

Однако это не значит, что уже в 
сентябре дети начнут заниматься в 
ледовом дворце. Как сказала Елена 
Солоухина, сначала работы должны 
принять в Госстройнадзоре.

У некоторых депутатов возник во-
прос, а за счет каких средств будет 

работать ледовый дворец после его 
запуска? Ведь на коммунальные ус-
луги, заливку льда и занятия детей 
нужны деньги, а есть ли они в бюд-
жете города?

- Вариантов финансирования мно-
го, - сказала глава города Ольга 
Деева. - Например, можно там про-
водить концерты. В «Полярисе» же 
выступал Киркоров. А теперь он вы-
ступит, допустим, у нас.

- Кроме того, у нас всегда в конце 
года остается экономия. Ее и можно 
будет использовать, - добавил пред-
седатель комитета горсовета Дми-
трий Павлов.

 ■ СТРОЙКА

Ледовый дворец 
построили на 66 процентов

работать ледовый дворец после его

КОНКРЕТНО
На первом этаже ледового дворца будет ве-стибюль, тренажерный и выставочный залы, раздевалки и душевые, технические помещения, тренерская, медкабинет, гардеробная, касса, туалеты и ледовая арена с трибунами с трех сторон. На втором этаже сделают хореографиче-ский класс, раздевалки с туалетами и душевыми,  зону питания с барной стойкой.

Территорию украсит светодинамический фонтан в виде чаши диаметром 5 метров. По периметру здания и внутри него установят 24 видеокамеры.

ТОЛЬКО ЦИФРЫ
4960 квадратных метров со-

ставляет площадь здания.
780 мест будет на трибунах.
1418 человек составляет про-

пускная способность ледового 
дворца.

260 миллионов рублей было 
потрачено на строительство на 
21 мая 2018 года.

Утром рабочие, которых не пустили 
в цеха, собрались у проходной.
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Валерия РУДОМЕТОВА

Участники саммита 
«Политический рубеж» 
решили создать 
совет молодежных 
парламентариев ЦФО.

Во Владимире 17-18 мая про-
ходил молодежный парламент-
ский саммит ЦФО «Политический 
рубеж», инициатором которого 
стала Молодежная дума при За-
конодательном Собрании Влади-
мирской области. Форум собрал 
молодежные парламентские струк-
туры Центральной России, а также 
гостей из Кургана, Красноярска 
и Ленинградской области - всего 
около 300 делегатов. Объедине-
ние активной молодежи и помощь 
в развитии парламентаризма стали 
главными задачами встречи.

На открытии форума выступил 
председатель Законодательного 
Собрания Владимирской области 
Владимир Киселёв, отметив, что 
в регионе уделяется особое вни-
мание работе с молодежью. Он 
рассказал о Школе молодых зако-
нотворцев для старшеклассников.

- Ребята обучаются месяц, по-
том защищают свои проекты, 
большинство из которых могут 
служить основой законодатель-
ных инициатив, - говорил Влади-
мир Киселёв. Он также отметил 
успехи Молодежной думы при За-
конодательном Собрании. Члены 
думы разработали семь регио-
нальных законов, которые уже 
приняты.

- Молодежь - это будущее нашей 
страны, это будущие сотрудники 
и администрации, и законода-
тельных собраний, и различных 
предприятий. Конечно, нам очень 
важно понимать, кто будет у руля 
нашей страны, регионов, органов 
местного самоуправления, про-
мышленности и сельского хозяй-
ства, - сказал Владимир Киселёв.

ЗВУЧАТ ИНИЦИАТИВЫ 
ЦЕЛЕУСТРЕМЛЕННОЙ 
МОЛОДЕЖИ

От имени губернатора Вла-
димирской области Светланы 
Орловой с приветственным сло-

вом обратился ее заместитель 
Александр Лобаков, который рас-
сказал о значимом для области 
проекте «Территория смыслов на 
Клязьме». Кстати, именно в этом 
проекте выиграла грант предсе-
датель Молодежной думы Полина 
Касаткина. Эти средства Полина 
потратила на нынешний саммит.

- У нас впервые проходит та-
кое значимое событие для Вла-
димирской области - молодежный 
саммит «Политический рубеж», к 
которому мы очень долго готови-
лись. Здесь звучат инициативы 
целеустремленной молодежи, 
которая хочет изменить мир к 
лучшему, - рассказывала Поли-
на Касаткина. - Самой главной 
идеей, которую поддержали все, 
стало решение о создании сове-
та молодежных парламентариев 
ЦФО.

Если эту идею поддержат в Фе-
деральном агентстве по делам 
молодежи, то подобные форумы 
можно будет проводить в разных 
городах России.

ОБМЕН ОПЫТОМ
В первый день саммита участни-

ков приветствовали глава Обще-
ственной палаты Владимирской 
области Наталья Юдина, председа-
тель регионального Совета моло-
дых депутатов Алексей Андрианов, 
куратор проекта «Школа молодых 
законотворцев» депутат Заксобра-
ния Владимирской области Роман 
Кавинов, представитель Федераль-
ного агентства по делам молодежи 
Юрий Перфильев.

После торжественного откры-
тия участников ожидала работа 
на трех тематических площадках: 
«Развитие молодежного парла-
ментаризма в ЦФО», «Повышение 
электоральной активности моло-
дежи» и «Сохранение историче-
ской памяти».

Каждый регион представил 
свои приоритетные проекты в 
области молодежной политики. 
Так, например, Сергей Лоськов, 
председатель Общественной 
молодежной палаты при Курган-
ской областной Думе, рассказал 

о создании регионального про-
екта «#Гордость45.Каждый день 
горжусь тобой, Зауралье!». Он 
призван ежедневно напоминать 
зауральцам о памятных датах и 
событиях в истории региона.

Член Молодежной думы при 
Законодательном Собрании Вла-
димирской области Светлана Ко-
стрыкина рассказала коллегам о 
том, как вместе с единомышлен-
никами они восстановили школь-
ный музей в Собинском районе.

- Сначала мы с учениками про-
вели ремонт, помогли родители. 
Помогал начальник управления 
образования, мы искали спон-
соров, всем городом собирали 
экспонаты - общими силами от-
крыли музей «История школы в 

лицах», - рассказала Светлана 
Кострыкина.

МАСШТАБНАЯ 
ДИСКУССИОННАЯ 
ПЛОЩАДКА

Одним из наиболее ярких мо-
ментов саммита стало проведение 
«тренировочных» выборов. Разде-
лившись на три команды, ребята 
провели кампанию в миниатюре. 
По итогам голосования победите-
лем и лидером саммита стал член 
Молодежного Парламента Калуж-
ской области Александр Казаков.

В рамках саммита было под-
писано соглашение о сотрудни-
честве Молодежной Думы Вла-
димирской области 4 созыва и 
Молодежных парламентов Мо-
сквы, Брянской, Тамбовской и 
Липецкой областей.

- Для нас первый опыт оказал-
ся успешным. Мы надеемся, что 
он будет дальше продолжаться, - 
выразила надежду председатель 
МолДумы при Законодательном 
Собрании Владимирской области 
Полина Касаткина. - Есть идеи, 
которые мы позаимствуем и будем 
реализовывать как межрегиональ-
ные проекты.

Член Молодежного парламента 
Тульской области Наталья Рож-
кова подчеркнула непростую за-
дачу организаторов объединить 
под одной крышей разных людей 
с общими целями.

- Это большой трудовой обще-
ственно-политический подвиг, ко-
торый удался на славу. Но надо 
понимать, что с окончанием сам-
мита работа не заканчивается. 
Наоборот, все только начинается. 
И я очень надеюсь, что все идеи 
проектов, впечатления, которые 
были рождены здесь, вернутся 
вместе с их носителями в реги-
оны. Этот опыт будет обобщен и 
найдет достойное воплощение в 
реальной жизни.

Владимир принял молодых 
парламентариев России

Идеи молодых - 
наше будущее.

Владимир Киселёв отметил, что в области уделяется 
особое внимание работе с молодежью.
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Ольга МАКАРОВА

В Суздале состоялась 
масштабная 
конференция 
«Университетская 
клиника».

Улучшить качество медицины 
не только в регионе, но и во 
всей стране - вот одна из клю-
чевых целей проведения на тер-
ритории Владимирской области 
масштабной конференции «Уни-
верситетская клиника». Лучшие 
умы современной медицины, 
практикующие в клиниках или 
же преподающие в ведущих ву-
зах России, съехались в древний 
город Суздаль, чтобы рассказать 
о последних достижениях в сво-
ей деятельности врачам 33-го 
региона.

ЗНАНИЯ И ОПЫТ 
ОТ ЛУЧШИХ

Такой опыт, признаются участ-
ники, ценен для обеих сторон 
- зачастую преподавательская 
деятельность в вузах отрывает 
врачей от практики, поэтому 
возможность делиться опытом 
появляется редко. Зато научная 
деятельность вовсю «кипит». И 
наоборот: непосредственная 
работа в клинике позволяет от-
точить навыки, но не дает зани-
маться теми же исследованиями. 
В этом случае консолидация уси-
лий - реальный шанс улучшить 
качество медицины.

Участие в конференции при-
няли руководители и профессо-
ра федеральных медицинских 
клиник, ректоры ведущих меди-
цинских вузов и другие видные 
представители медицинского со-
общества.

Открыли медицинский форум 
Губернатор Владимирской об-
ласти Светлана Орлова, член-
корреспондент РАН, ректор 
Московского Государственного 
медико-стоматологического уни-
верситета имени Евдокимова 
Олег Янушевич и академик РАН, 
заведующий кафедрой нейро-
хирургии и нейрореанимации 
МГМСУ Владимир Крылов. Также 
в мероприятии приняли участие 
заместитель Губернатора Михаил 
Колков, директор департамента 
здравоохранения администрации 
Владимирской области Александр 
Кирюхин, академики и члены-кор-
респонденты Российской акаде-
мии наук, а также профессора 
ведущих медицинских центров 
страны. Среди них - академик 
РАН, генеральный директор ГК 
«Мать и дитя» Марк Курцер, ака-
демик РАН, заведующий кафе-
дрой МГМСУ Игорь Маев, член-
корреспондент РАН, директор 
Научно-исследовательского ин-
ститута ревматологии Евгений 
Насонов.

Светлана Орлова подчеркнула, 
подобная встреча во Владимир-
ской области проходит впервые.

- Эта конференция - уникаль-
ная возможность для владимир-
ских медиков получить новые 
знания по своей специализации 
от «светил» медицины России, - 
подчеркнула Губернатор. - Мы 
стоим в начале большого пути, 
нового этапа повышения знаний, 

совершенствования профессио-
нального мастерства, создания 
условий для постоянного роста 
качества и доступности медицин-
ской помощи и укрепления здо-
ровья наших граждан. Именно 
такой авторитетной площадкой 
для интенсивного, многосторон-
него диалога стала нынешняя 
конференция. Здравоохранение, 
охрана детства и материнства - 
именно те сферы, которые опре-
деляют качество жизни людей 
и социальное само-
чувствие общества, 
влияют на развитие 
региона в целом. 
Здравоохранение 
должно существенно 
влиять на снижение 
смертности населе-
ния, гарантировать 
безопасность людей. 
Поэтому программы 
развития здравоох-
ранения, поддержки 
медицинских кадров, 
повышения квалифи-
кации являются при-
оритетными на уров-
не Правительства 
страны. Их успешная 
реализация позволит 
снизить риски для 
здоровья населения.

КОНФЕРЕНЦИЯ СТАНЕТ 
ТРАДИЦИОННОЙ

В рамках двухдневной конфе-
ренции для участников прошло 
множество лекций по самым раз-
ным, актуальным и даже узким 
сферам медицины: «Биотехноло-
гии - возможность превращения 
рака из смертельной болезни в 
хроническую», «Трансплантация 
органов в многопрофильном на-
учно-практическом лечебном уч-
реждении», «Инновационные тех-
нологии в нейрореабилитации», 
«Современная лапароскопия», 
«Современные подходы к ком-
плексному стоматологическому 
лечению», «Хирургия позвоноч-
ника у детей» и другие.

- Такой обмен опытом, новыми 
идеями, решениями, возможно-
стями, такая продуктивная форма 
общения специалистов ведущих 
клиник страны с медицинским 

сообществом Владимирской об-
ласти будет проводиться на по-
стоянной основе. И это будут не 
только лекции, но и практическая 
составляющая в виде оператив-
ных вмешательств, введения но-
вых хирургических технологий. 
Нынешняя конференция только 
отличное начало плодотворной 
работы, - подчеркнул академик 
Владимир Крылов.

Собрать на одной площадке 
столько именитых и востребован-

ных врачей, подчеркнул Влади-
мир Крылов, это огромная и кро-
потливая работа, и она во многом 
удалась благодаря инициативе 
Губернатора Светланы Орловой, 
которая уделяет большое внима-
ние развитию здравоохранения 
Владимирской области.

НЕ ТОЛЬКО ТЕОРИЯ, 
НО И ПРАКТИКА

Второй день конференции 
прошел еще более насыщен-
но, чем первый. Перед врачами 
ЦФО выступили академики РАН 
Марк Курцер, Владимир Крылов 
и Игорь Маев, а также профессо-
ра Гелена Генс, Алексей Дробы-
шев, Юрий Медведев и Нателла 
Крихели.

Например, президент группы 
компаний «Мать и дитя» (отме-
тим, одна из их клиник открылась 
недавно и во Владимире) Марк 
Курцер выступил с докладом 

«Предиктивные (упреждающие) 
технологии в репродуктивной 
медицине».

- Моя презентация касалась 
предиктивной медицины, при ко-
торой она может быть индивиду-
альной и профилактической. Уже 
сейчас наши успехи в области 
молекулярной генетики помога-
ют врачам-клиницистам выявлять 
многие опасные заболевания на 
ранних стадиях. Особенно это 
актуально в акушерстве, по-

скольку это здоровье будущих 
поколений. Мы можем помочь 
в ранней диагностике злокаче-
ственных заболеваний у плода, 
- отметил Марк Курцер. - У вас в 
клиниках такое же оснащение, 
как и в Москве, но не все знают, 
как с ним работать. Много вра-
чей из Владимирской области 
приезжали к нам на обучение. 
Будем развивать у вас консуль-
тации для конкретных пациентов 
с конкретными проблемами. За-
тем уже, естественно, лечение. 
Я вижу, что Владимир и другие 
населенные пункты вашего регио-
на активно включаются в работу 
«Университетской клиники».

На лекцию Марка Курцера при-
ехали также медики из областно-
го перинатального центра, в том 
числе главный врач родильного 
дома №1 города Владимира На-
дежда Туманова. Она отметила, 
что благодаря тому, что медики 

центра могут перенимать опыт и 
советоваться со специалистами из 
столицы, все чаще удается помочь 
молодым мамам и их деткам, когда 
те родились недоношенными.

- На этой неделе у нас на свет 
появилась первая в этом году 
тройня. Я сама оперировала жен-
щину. Детки, конечно, не полно-
весные, но сейчас чувствуют 
себя прекрасно, как и мамочка. 
Приезжала к нам Губернатор, 
поздравляла ее, были из админи-

страции города, - сказа-
ла Надежда Туманова.

Кроме лекций от «све-
тил» медицины, парал-
лельно на площадках 
областной клинической 
больницы, больницы ско-
рой медицинской помо-
щи города Владимира, 
областной детской 
клинической больницы 
прошли консультации и 
мастер-классы, которые 
провели ведущие специ-
алисты из разных кли-
ник страны.

В рамках конферен-
ции также состоялся 
«круглый стол» с участи-
ем руководства департа-
мента здравоохранения 
администрации Влади-

мирской области, академиков 
РАН и главных внештатных спе-
циалистов профильного ведом-
ства, в ходе которого эксперты 
обсудили проблемы регионально-
го здравоохранения, определив 
дальнейшие пути взаимодействия 
с федеральными клиниками. В 
частности, было подписано 
долгосрочное соглашение о со-
трудничестве между областным 
департаментом здравоохранения 
и ведущими федеральными кли-
никами, что позволит внедрить 
в клиническую практику влади-
мирских докторов самые совре-
менные методы диагностики и 
лечения.

Также был подписан долго-
срочный договор между департа-
ментом здравоохранения админи-
страции Владимирской области 
и Московским Государственным 
медико-стоматологическим уни-
верситетом имени Евдокимова.

Лучшие умы медицины поделились 
опытом с владимирскими медиками

Участники конференции 
высказали пожелание, 

чтобы она стала 
традиционной.

Светлана Орлова открыла конференцию и подчеркнула 
значимость современной медицины для жизни области.
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Фонд соцстраха запускает 
проект «Открытый контракт».

В интернете появился бесплатный 
информационный ресурс (по адресу 
https:www.ok.fss.ru), где в свободном 
доступе и заблаговременно, то есть еще 
до заключения контрактов на госзакуп-
ки, размещаются данные о закупочной 
деятельности Фонда социального стра-
хования (ФСС РФ) и его региональных от-
делений, сообщает пресс-служба Фонда. 
Напомним, ФСС отвечает в нашей стране 
в том числе за приобретение протезов, 
кресел-колясок, средств ежедневного 
ухода и других средств реабилитации 
для людей с инвалидностью, а также за 
их обеспечение льготными путевками на 
санаторно-курортное лечение. Все это 
Фонд закупает в пределах сумм, которые 
ему выделяются из госбюджета.

Новый проект «Открытый контракт» 
позволит узнать о предметах будущих и 
текущих госзакупок, начальных (макси-
мальных) ценах, способах приобретения и 
статусах конкретных закупок, а также о 
результатах общественного обсуждения 
закупочной деятельности Фонда.

Кроме того, посетители портала 
смогут заранее изучить проекты тех-
нических заданий, требования к участ-
никам закупок и критерии оценки зая-
вок предпринимателей и компаний. А 
у зарегистрированных пользователей 
дополнительно будет возможность на-
прямую поучаствовать в общественном 
обсуждении конкурентных процедур, 
направляя в Фонд вопросы, замечания 
и предложения через личный кабинет 
на сайте.

- «Открытый контракт» предусма-
тривает размещение информации о 
конкурентных процедурах, начальная 
(максимальная) цена по которым пре-
вышает 1 млн. рублей, до начала их 
непосредственного выполнения и раз-
мещения извещений по ним в единой 
информационной системе в сфере за-
купок (ЕИС), - уточняют в ФСС.

В Фонде рассчитывают, что работа но-
вого информационного ресурса позволит 
значительно повысить качество, эффек-
тивность и результативность госзакупок 
ведомства, а также даст возможность 
участвовать в общественном обсужде-
нии закупок не только потенциальным 
поставщикам (подрядчикам, исполните-
лям), но и конечным потребителям, то 
есть людям с инвалидностью и другим 
гражданам, получающим государствен-
ные социальные услуги ФСС. Если вы 
неравнодушный человек, обращайтесь со 
своими пожеланиями и предложениями, 
призывают специалисты ФСС.

Подготовила 
Анна НИКОЛАЕВА.

 ■ ВАШИ ПРАВА

Госзакупки 
для инвалидов 
станут прозрачнее

Попав в окружение веселых студентов, Хиллари Клинтон в свои 70 тоже начала отжигать. На выпускной день Йельского 
университета (который в 1973 году окончила и будущий госсекретарь) все по традиции приходят с карнавальными головными 
уборами. Вот и «бабушка американской демократии» не подкачала. Со словами «Если не можешь победить русских - вступай 
в их ряды» Хиллари надела шапку-ушанку с советской кокардой (на фото). Вот и гадай теперь: то ли это специфический юмор 
бывалого дипломата, то ли намек, кто же сейчас в США является «агентом Кремля» на самом деле.
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Сергей КИРИЛЛОВ

Из-за этого российский 
миллиардер не смог увидеть 
финальную игру своего 
футбольного клуба «Челси».

В субботу, 19 мая, на лондонском 
стадионе «Уэмбли» состоялся фи-
нальный матч Кубка Англии по 
футболу, в котором встретились две 
легендарные команды - «Челси» и 
«Манчестер Юнайтед». Единствен-
ный мяч в матче с пенальти забил 
футболист «Челси».

Но, как отмечают английские 
СМИ, на стадионе не было владельца 
легендарного клуба Романа Абрамо-
вича. По сообщениям британских 

изданий и телеканалов, у российско-
го олигарха, ведущего свой бизнес в 
Лондоне, три недели назад кончилась 
виза, а новую британцы ставить не 
спешат.

Напомним, что после «дела Скри-
палей» британские журналисты при-
нялись атаковать российских пред-
принимателей, живущих на острове. 
Ранее сообщалось, что из-за новых 
санкций Абрамович может лишиться 
даже своего клуба, в который он уже 
вложил более миллиарда долларов.

Кстати, недавно The Sunday Times 

опубликовала список самых богатых 
жителей UK. Абрамович с состоя-
нием $12,5 млрд. занял в нем 13-е 
место. Кроме «Челси», в Англии он 
владеет дорогой недвижимостью и 
имеет почти треть акций металлур-
гического холдинга Evraz, который 
зарегистрирован в Лондоне.

Выше Абрамовича из наших оли-
гархов стоит только Алишер Усманов 
($15 млрд. и 5-е место в рейтинге), 
являющийся, кстати, совладельцем 
другого лондонского клуба - «Арсе-
нала».

Абрамовичу не продлевают 
британскую визу

Вопрос:
- Друзья давно сове-

туют начать играть 
на бирже. Но я все не 
решаюсь. Не украдут 
ли там мои деньги?

Антон, 32 года. 
Москва.

Ответ:
Есть три заблужде-

ния про биржу. Да-
вайте рассмотрим 
каждое из них.

1. «Нет смысла ид-
ти, если нет мил-

лиона долларов»
Неверно. Стать 

инвестором может 
любой человек. Как 
правило, брокерские 
компании открыва-

ют счет, если у чело-
века есть хотя бы 10 
тысяч... рублей.

2. «Акции стоят 
очень дорого»

Тоже неправда. 
Стоимость акций от-
личается в разы и на 
порядки. Есть те, что 
стоят десятки тысяч 
рублей и даже дол-
ларов. А есть те, чей 
номинал - копей-
ки. Причем это не 
значит, что первые 
лучше, а вторые ху-
же. Роль играет лишь 
тенденция - растут 
котировки или нет. 
А это обычно зави-
сит от финансового 

положения компа-
нии.

3. «Мои деньги лег-
ко украдут»

На самом деле за-
щита инвесторов на 
бирже выстроена не 
хуже, чем в банке. 
Акции и облигации 
выпускаются только 
в электронном ви-
де. Учет прав ведут 
специальные компа-
нии - депозитарии. 
Они хранят инфор-
мацию о том, кому 
какие ценные бумаги 
принадлежат. Если 
брокер обанкротит-
ся (но такое бывает 
очень редко), ваши 

акции передадут дру-
гому брокеру, а их 
владельцем остане-
тесь вы.

Главный враг на-
чинающего инвесто-
ра - он сам. Часто на 
биржу приходят те, 
кто хочет быстрых 
денег. Мол, дешево 
куплю, а потом до-
рого продам. По ста-
тистике, чаще всего 
проигрывают день-
ги именно спекулян-
ты - те, кто пытает-
ся часто совершать 
сделки на бирже. 
Причина в том, что 
угадать движения 
котировок сложно, 

а платить комиссию 
приходится за каж-
дую сделку.

Наиболее удоб-
ный способ начать 
торговать на бирже - 
открыть индивиду-
альный инвестици-
онный счет (ИИС). 
По нему вы можете 
получать тройной до-
ход. Во-первых, от 
роста котировок ак-
ций (хотя они могут 
и падать). Во-вторых, 
от дивидендов, кото-
рые компания платит 
из чистой прибыли. 
В-третьих, от налого-
вого вычета, который 
дает государство.

 ■ СПРАШИВАЛИ? ОТВЕЧАЕМ!

Хочу играть на бирже, 
но боюсь потерять все деньги

платить комиссию

ПОЛЕЗНЫЕ 
ССЫЛКИ

 ✓ cbr.ru
 ✓ moex.com
 ✓ fincult.info
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БЕРЕГОВОЙ РАКЕТНЫЙ 
КОМПЛЕКС «БАСТИОН»

Оснащен унифицированной 
сверхзвуковой самонаводящей-
ся противокорабельной крылатой 
ракетой (ПКР) «Яхонт» («Оникс»). 

ТТХ: Дальность полета  - 120 - 
300 км. Высота полета - от 10 - 15 
до 14 000 метров. Масса боевой 
части - 200 кг.

РЛС «ПОДСОЛНУХ»
Может обнаруживать цели, ранее недоступные для радарных станций. 

Видит объекты, находящиеся за препятствиями.
ТТХ: Дальность обнаружения судов - свыше 400 км, самолетов - 

свыше 500 км.
Количество сопровождаемых объектов: суда - 300, самолеты - 100.

СПУТНИК «КОСМОС-К» 
По командам с Земли аппарат может 

выходить на орбиту с заданными пара-
метрами. Чтобы осмотреть назначенную 
цель и передать ее изображение на 
Землю для анализа и принятия решений. 

ТТХ: Полностью засекречены.

ИЛ-38
Одна из его задач - ведение морской разведки. 

Аппаратура самолета позволяет надежно контроли-
ровать как надводную, так и подводную обстановку.

ТТХ: Средства поиска - радиогидрологические 
буи, средства поражения  - 2 противолодочные 
торпеды или ракеты, глубинные бомбы, морские 
мины и др.

ЗРС С-400 «ТРИУМФ»
Обеспечивает гарантированное пораже-

ние воздушных целей на дальностях от 
60 до 250 км. Видит цели на удалении до 
600 км.

ТТХ: Максимальная скорость поражае-
мой цели - 4800 м/сек.

Количество одновременно обстреливае-
мых целей - 36.

Количество одновременно наводимых 
ракет - 72.

Виктор БАРАНЕЦ,
военный обозреватель «КП»

На Украине и на Западе раздаются 
призывы уничтожить Крымский мост. 
Уже и варианты этой диверсии пред-
лагают: разбомбить с самолета, послать 
на мост грузовик с тротилом, пустить 
со взрывчаткой подводных пловцов к 
опорам, а то и атаковать мост дивизией 
ВСУ. Все это может показаться бредом 
сумасшедших, но, судя по паранойе у 
соседей, от них можно ждать любых 
провокаций.

Когда объект был еще в чернильнице, 
ему был придан статус стратегического. 
19-километровая магистраль, соеди-
няющая Крым с материковой Россией, 

должна иметь высшую степень защиты 
(как у атомных станций).

Проезжающие по мосту уже на даль-
них подступах к нему будут процежи-
ваться сквозь густое сито силовиков. 
За охрану моста будут головой отвечать 
несколько спецчастей, подчиненных 
единому штабу. На него же замкнута 
единая охранная система. Это слоеный 
пирог, верх которого находится аж в 
космосе, а низ - на дне моря.

В КОСМОСЕ И НЕБЕ
С заоблачных высот за мостом в режи-

ме онлайн будет присматривать спутник 
космического наблюдения («Космос-К») 
(1).  

В воздушном пространстве над Крым-

ским мостом несет боевое дежурство 
авиация Южного военного округа и 
Черноморского флота. Су-27 регулярно 
прочесывают небо (2).

Здесь же можно увидеть и противо-
лодочный самолет Ил-38 (3).

НА СУШЕ
На обеих берегах Керченского про-

лива охраняет мост лучшая сухопутная 
боевая техника. В том числе зенитная 
ракетная система С-400 «Триумф» (4), 
которая предназначены для противо-
воздушной обороны войсковых груп-
пировок и важнейших объектов от уда-
ров крылатых, аэробаллистических и 
баллистических ракет тактического 
и оперативно-тактического назначе-
ния, от самолетов армейской, такти-
ческой и стратегической авиации, и 
зенитный ракетно-пушечный комплекс 
«Панцирь-С1» (5), предназначенный 
для противовоздушной защиты объ-

ектов военного и промышленного 
назначения от самолетов и вертоле-
тов, высокоточных крылатых ракет и 
управляемых авиабомб, беспилотных 
аппаратов.

В Крыму также располагаются бе-
реговой ракетный комплекс «Бал» (6), 
который предназначен для контроля 
территориальных вод и проливов, за-
щиты военно-морских баз, побережья 
на десантоопасных направлениях и бе-
реговой ракетный комплекс «Бастион» 
(7), задача которого - поражение над-
водных кораблей различных классов, 
корабельных и авианосных ударных 
групп и наземных целей.

На многие сотни километров вокруг 
моста воздушное пространство круглые 
сутки просматривают загоризонтная 
РЛС «Подсолнух» (8) и РЛС системы 
предупреждения о ракетном нападении 
«Воронеж-ДМ» (9). «Подсолнух» заме-
чает даже те объекты, которые по всем 

Как Россия защитит 
Стратегический объект, связавший 

полуостров с остальной страной, охраняется 
на суше, воде, под водой, в воздухе и космосе.

СУ-27
ТТХ: Вес - 28 тонн, боевая нагрузка (ракеты 

и бомбы) - 8 тонн.
Скорость - 2500 км/час.
Забирается на высоту 18 500 м.
Летает на дальность 3900 км.
Вооружен 30-мм пушкой. Несет под крылья-

ми 10 управляемых ракет. А еще  до 6 блоков 
неуправляемых ракет. Плюс  38 свободно па-
дающих бомб.

ЗРПК «ПАНЦИРЬ-С1» 
Универсальное средство борьбы с воздушными 

целями, имеющими скорость до 1000 м/сек., 
на дистанции от 200 до 20 тысяч метров и на 
высоте от 5 до 15 000 м. 

ТТХ: Вооружение: два спаренных 30-мм зенит-
ных автоматических орудия с дальностью стрель-
бы 4 километра и 12 управляемых зенитных ракет 
(дальность поражения - 20 км, высота - 15 км).

БЕРЕГОВОЙ РАКЕТНЫЙ 
КОМПЛЕКС «БАЛ»

ТТХ: Дальность поражения: 120 км с ракетой Х-35, 
с ракетой Х-35У - 260 км. Количество ракет - 64. Вес 
ракеты - 620 кг. Максимальная скорость движения: 
по шоссе -  60 км/час, по бездорожью - 20 км/час.

Запас хода (без дозаправки) - не менее 850 км.

Россия
www.kp.ru
 23.05.2018 Враг не 
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ПЗРК «ВЕРБА»
Достает цель на дальности до 6,4 км 

и на высотах до 4,5 км.
ТТХ: Типы поражаемых целей - само-

леты, вертолеты, БПЛА.
Скорость поражаемых целей - встреч-

ных 400 м/сек., догонных 320 м/сек.
Масса боевой части - 17,25.

МАЛЫЙ РАКЕТНЫЙ КОРАБЛЬ 
ТИПА «ШТИЛЬ» 

ТТХ: Водоизмещение  - 730 т. Скорость 
хода: 34 узла. Вооружение: 6 пусковых уста-
новок противокорабельных ракет «Малахит» 
(6 ракет П-120), одна двуствольная зенитная 
ракетная пусковая установка «Оса-М» (20 
ракет). Экипаж - 60 чел.

ГИДРОЛОКАТОРЫ 
Они двух типов. Пассивные - по-

зволяющие определять место 
положения подводного объ-
екта по звуковым сигналам, 
излучаемым самим объектом 
(шумопеленгование). И актив-

ные  - использующие отражен-
ный или рассеянный подводным 

объектом сигнал, излученный в его 
сторону гидролокатором.

СИСТЕМА КОНТРОЛЯ 
АКВАТОРИИ «ПЛАВНИК»

Кроме гидроакустического, она 
имеет тепловизионный и радиоло-
кационный каналы. «Плавник» кон-
тролирует все  - береговую черту, 
поверхность моря и его глубины. 

ТТХ: Максимальная дальность 
обнаружения человека - 2000 м, 
судна - 3000 м.

законам физики не могут быть заметны 
по причине нахождения их на стороне 
планеты, скрытой горизонтом. А РЛС 
«Воронеж» еще глазастее - она видит 
цели за 6000 км по горизонту и 8000 км 
по вертикали.

Ближняя противовоздушная оборона 
моста будет обеспечиваться перенос-
ными ЗРК «Игла» (10) и «Верба» (11) .

НА МОРЕ 
Крымский мост будут охранять и во-

енные корабли Черноморского флота 
РФ. Например, малые ракетные корабли 
типа «Штиль» (12).

Кроме того, в Крыму создается спе-
циальная морская бригада Росгвар-
дии, которая будет располагаться 
вблизи Керчи. Она оснащается про-
тиводиверсионны-
ми катерами типа 
«Грачонок» (13). 
Катер имеет 

массу различного спецоборудования. 
Это навигационная радиолокационная 
станция МР-231 «Пал», многофунк-
циональный оптико-электронный 
телекомплекс освещения ближней 
воздушной и надводной обстановки, 
автоматизированный комплекс связи, 
интегрированная мостиковая система 
«Мостик-21980», гидроакустическая 
станция обнаружения подводных ди-
версионных сил и средств «Анапа», 
телеуправляемый подводный аппарат 
«Фалкон» с рабочей глубиной до 300 
метров, поисково-обследовательский 
комплекс «Кальмар», позволяющий ис-
следовать поверхность дна на глубине 
до 200 метров при скорости движения 
катера до 8 узлов. 

ПОД ВОДОЙ
У Крымского моста есть свои подво-

дные глаза и уши. Это «Плавник» (14) - 
система контроля акватории и периме-

тра шельфовых и прибрежных объектов. 
Данные от всех источников стекаются к 
сидящему на берегу оператору. А у него 
есть система «Амулет-П». Она работает 
в двух режимах: если диверсант в не-
скольких сотнях метров - срабатывает 
сигнал «Предупреждение», если он уже 
близко к опоре моста - «Интенсивное 
предупреждение».

При обнаружении приближающегося 
объекта на расстоянии ближе 300 ме-
тров автоматически врубается звуковой 
сигнал - это предупреждение, что на-
до покинуть запретную зону. Если же 
диверсант продолжает приближаться к 
опорам моста ближе чем на 100 метров, 
мощь звукового сигнала становится та-
кой, что человек не выдерживает боли 
в ушах и всплывает.

Стоят под мостом и гидролокаторы 
(15) - средства звукового обнаружения 
подводных объектов с помощью аку-
стического излучения.

Противодиверсионная борьба в райо-
не моста и под ним - главная задача 
боевых пловцов (16) Черноморского 
флота и специальной морской брига-
ды Росгвардии. 

Уже пошли гулять слухи, что якобы 
обсуждается и подготовка боевых дель-
финов (17) в спецчасти Черноморского 
флота РФ. 

НЕОБХОДИМОЕ 
ПОСЛЕСЛОВИЕ

Крымский мост для охраны- супер-
сложный объект, потому что немалая и 
важнейшая его часть скрыта под водой.

Крайне важно, чтобы службы, отве-
чающие за охрану объекта, имели воз-
можность заблаговременно получать 
информацию о намерениях диверсан-
тов. И первое слово тут, безусловно, за 
нашей разведкой. Она должна подавать 
сигналы тревоги еще тогда, когда враг 
лишь задумал покушение на мост.

Крымский мост

Художник 
Алексей СТЕФАНОВ.

РЛС «ВОРОНЕЖ-ДМ»
Располагается в Краснодар-

ском крае вблизи Армавира, 
обеспечивает точное наведе-
ние противокорабельных ракет 
и управление ими. Состоит из 
2 сегментов, полностью за-
крывающих юго-западное на-
правление от Южной Европы 
до Северной Африки и южное 
направление, включая Персид-
ский залив.

ПЗРК «ИГЛА»
«Игла» - ветеран нашей армии. 

Этот комплекс способен пора-
жать воздушные цели на даль-
ности 5 км и по высоте до 3 км.

ТТХ: Типы поражаемых це-
лей  - самолеты, вертолеты, 
БПЛА. Скорость поражаемых 
целей - встречных 400 м/сек., 
догонных 320 м/сек. Масса бое-
вой части - 2,5 кг.

ПРОТИВОДИВЕРСИОННЫЙ КАТЕР 
ТИПА «ГРАЧОНОК»

ТТХ: Водоизмещение - 139 т. Скорость 
хода - 23 узла (полная). Экипаж - 8 человек.

Вооружение: морская тумбовая пулемет-
ная установка калибра 14,5 мм, малогаба-
ритный дистанционно управляемый противо-
диверсионный гранатометный комплекс и др.

БОЕВЫЕ ПЛОВЦЫ ЧФ 
И РОСГВАРДИИ

Боевые пловцы будут регу-
лярно вести разведку аквато-
рии вокруг объекта, обследо-
вать опоры моста и реагировать 
на сигналы тревоги. А при необ-
ходимости - вступать в подводный 
бой. Соответствующие подраз-
деления уже есть и еще допол-
нительно формируются в Крыму.

«Военное ревю» 
Виктора 
Баранца 

слушайте 
по будням с 16.05 

на Радио «КП».

БОЕВЫЕ ДЕЛЬФИНЫ
У Черноморского флота 

есть совершенно секретный 
объект - дельфинарий в се-
вастопольской бухте Каза-
чья, где еще с советских 
времен дельфинов готови-
ли для охраны акватории 
и борьбы с диверсантами. 
Не так давно провели гос-
закупку 5 афалин, которые 
лучше всего поддаются 
дрессировке.

Россия
www.kp.ru

 23.05.2018 пройдет!
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Видео с открытия 
моста - на сайте kp.ru
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ИСТОРИЯ 
ВОПРОСА

Путин и раньше дарил 
своим гостям цветы. И 
тогда никто из журна-
листов не испытывал 
приступов сексизма. В 
значении некоторых бу-
кетов «КП» разобралась 
вместе с флористом Ва-
лентиной Сафроновой.

❶ Канцлер Герма-
нии Ангела МЕРКЕЛЬ 
(2008 год)

Флорист: - Здесь де-
ло происходит зимой. 
Потому букет сделан из 
зимних цветов: антуриу-
ма, глориозы. На нашем 
сленге это называют «бу-
кет-растрепыш». Как бы 
такой сумбурный. Пой-
мите, Путин и Меркель 
давно знакомы, всегда 
обмениваются подарка-
ми и приятностями. По-
этому канцлер всегда с 
удовольствием принима-
ет цветы от нашего пре-
зидента.

Кстати, 10 лет назад 
германские журналисты 
даже не обратили внима-
ния на букет Путина фрау 
Меркель. Хотя он был на-
много ярче нынешнего. 
Видимо, дело не в цветах, 
а в самих западных жур-
налистах. Вернее в их 
головах и политических 
установках по отноше-
нию к России, настоль-
ко изменившихся за это 
время.

❷ Президент Хорва-
тии Колинда ГРАБАР-
КИТАРОВИЧ (2017 год)

Флорист: - Очень свет-
лый букет, который го-
ворит, что встречает ее 
президент с открытой 
душой. Кстати, в букете 
есть легкие вкрапления 
романтизма. Но это толь-
ко способствует друже-
скому общению.

❸ Королева Ни-
дерландов БЕА-
ТРИКС (2001 год)

Флорист: - Она такая 
изумленная, но видно по 
лицу, что приятно удивле-
на. Опять обратите вни-
мание, что белого цвета 
тут больше всего. Посыл 
один - делается этот по-
дарок от всего сердца.

❹ Президент Фин-
ляндии Тарья ХАЛО-
НЕН (2012 год)

Флорист: - Это такие 
светло-кремовые ро-
зы. А сбоку оранжевые 
тюльпаны, которые потом 
как пионы получаются. 
Ближе к Путину, похо-
же, тюльпаны. Обратите 
внимание на лицо жен-
щины. Она не выглядит 
оскорбленной, а, наобо-
рот, радуется подарку.

Любит - не любит?

Присоединяйтесь к обсуждению 
цветочного скандала 
на сайте kp.ru

Окончание. 
Начало 

на < стр. 1.
- Выглядит 

как проявле-
ние вежливо-
сти, но на са-
мом деле это 
оскорбление, 
- протрубила 
Bild. Мол, 
цветами Пу-
тин напоми-
нает Мер-
кель, что она 
женщина.

- Так мож-
но догово-
риться до 
того, что об-
ращения «госпожа» или 
«фрау» являются оскорбле-
нием, - прокомментирова-
ла этот выпад вице-спикер 
Госдумы Ирина Яровая. - 
Глупым скорее является 
предположение, что поли-
тики стыдятся традиций. А 
красиво подаренный букет 
цветов в знак уважения ин-
терпретировать как оскор-
бление - это свидетельство 
утраты эстетики и красоты 
человеческих отношений.

«ПОГОРЯЧИЛИСЬ 
И ПЕРЕПУТАЛИ»

Чтобы расставить все 
точки и запятые в букет-
ной теме, «Комсомольская 
правда» обратилась за разъ-
яснениями к профессио-
налам по этикету и фло-
ристике. 

- В Bild погорячились и 
перепутали - за унижени-
ем Меркель летает в США, 
- сказала в эфире Радио 
«Комсомольская правда» 
(fm.kp.ru) консультант по 
этикету и деловому прото-
колу Татьяна Николаева. - 
Именно там ей отказывают 
в рукопожатии, террори-
зируют, ставя ультимату-
мы. Bild нужно было хотя 
бы краем глаза взглянуть 
на наш протокол. Тогда бы 
они увидели, что дарить 
цветы у нас это распро-
страненная история. Пото-
му что в традиции нашего 
народа уважать женщину. 
Сборкой букета занимается 
протокольная служба пре-

зидента. Конечно, тут есть 
ограничения. Цветы поли-
тическим лидерам обыч-
но преподносят в цветах 
их политического флага. 
Но, согласитесь, подарить 
красно-черно-желтый бу-
кет (цвета флага Германии. 
- Ред.) не совсем красиво. 
Тут бы западные журнали-
сты закричали еще силь-
нее.

«ЦВЕТЫ СОЧЕТАЛИСЬ 
С ПИДЖАКОМ»

- Всмотритесь внима-
тельнее - в букете для 
Меркель традиционный 
весенний набор цветов: 
розы цвета хойя (розовато-
зеленоватые), эустома, 
фрезия, пионы, - сказала 
нам, в свою очередь, пре-
зидент Ассоциации россий-
ских флористов Валентина 
Сафронова. - Мне кажет-
ся, это совершенно к ме-
сту. Некоторые назвали 
это свадебным букетом. С 
этим абсолютно не соглас-
на. Да, он светлый. Но если 
учесть, что фрау Меркель 
была в светлом пиджаке, - 
это нормально сочеталось. 
Плюс букет был в упаковке, 
а свадебные букеты делают 
без обертки. Журналисты 
просто не знают, чего бы 
такого придумать, чтобы 
сделать неприятность.

Подготовил 
Роман ГОЛОВАНОВ.

«Вопрос дня» 
на эту тему на < стр. 3.
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4 ■  ПРОЧИТАНО В ФЕЙСБУКЕ

Валерий ЗЕЛЕНОГОРСКИЙ

«Оскорбительным назвала немецкая газета вручение Пути-
ным букета фрау Меркель...

Я всегда знал, что дарить женщинам цветы - это лишнее.
Срезанные головки живых цветов - это убийство и намек 

на гендерное неравенство.
Цветы долго не живут, а это тоже знак партнеру, что лю-

бовь недолговечна.
Лучше дарить спиртное и шоколад».
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Уже известно, что четверо напав-
ших на православный храм в Грозном 
были совсем юнцами - 18 - 19-летние 
подростки. Понятно, что организаци-
ей теракта занимались люди более 
опытные и искушенные в такого рода 
делах. Но кто? Сразу после того как 
боевики были уничтожены, глава 
Чечни Рамзан Кадыров заявил, что 
по оперативной информации приказ 
о нападении они получили из одной 
из западных стран.

Однако на самом Западе СМИ 
озвучили другую версию. Дескать, 
за нападение несет ответственность 
ИГ (запрещенная в России органи-
зация) и есть уже соответствующее 
заявление.

- Был на свете некий Салман Раду-
ев, который смешил весь мир тем, 
что брал на себя ответственность, 
если ему сообщить, что в несуще-
ствующем городе на несуществую-
щем военном полигоне совершен 
подрыв арсенала,  - прокомменти-
ровал Рамзан Кадыров на странице 
в соцсети.  - В конкретном случае 
есть оперативная информация, от-
куда поступало поручение, с какой 
стороны дует ветер. Поэтому перево-
дить стрелки - означает увести рас-
следование в сторону от реальных 
покровителей.

В том, кто именно руководил дей-
ствиями молодых террористов, сей-
час разбираются ФСБ и Следствен-
ный комитет РФ.

Анна ИВЕРШИНЬ,
Роман ЛАВРУХИН
(«КП» - Ставрополь»)

В субботу, в три часа дня, в 
православный храм Михаи-
ла Архангела в самом цен-
тре Грозного попытались 
ворваться четверо воору-
женных бандитов. Все они 
были убиты, но пострадали 
и прихожане, и те, кто охра-
нял святое место.

Настоятель грозненского 
храма Михаила Архангела 
отец Сергий (Абазов) стал 
одним из главных очевид-
цев драматичной истории 
и одним из главных защит-
ников храма. Когда воору-
женные бандиты пытались 
вломиться внутрь, он вместе 
с помощниками удерживал 
тяжелые дубовые двери и в 
прямом смысле слова мо-
лился. Чтобы нападающие 
не добрались до прихожан и 
до его собственной семьи - 
жены и троих маленьких 
детей (одному из которых 
всего несколько недель от 
роду, а двум другим - 4 и 6 
лет), живущих в доме, рас-
положенном при храме.

- Я на службе, позвоните 
чуть позже, - попросил нас 
отец Сергий.

А освободившись через 
пару часов, рассказал в экс-
клюзивном интервью «Ком-
сомолке», как развивались 
события и что помогло оста-
новить преступников.

СОВПАДЕНИЕ 
ИЛИ ЧУДО?

Во время нападения были 
ранены двое полицейских: 
Николай Горбунов и Вла-
димир Дементьев. Уже из-
вестно, что они пришли в 
храм, чтобы покреститься. 
И оказались в эпицентре 
событий.

- Они долго готовились к 
этому и наконец изъявили 
желание, сказав, что такой 
возможности, скорее все-
го, у них больше не будет, 
так как скоро они должны 
были возвращаться в Са-
ратов. Мы долго выбира-
ли день и остановились на 
19 мая. Обряд должен был 
пройти после вечернего бо-
гослужения. Поэтому по-
сле нападения поспешил в 
больницу, чтобы успеть их 

покрестить. Если бы кто-то 
из них умер некрещеным, 
это было бы на моей совести 
на всю жизнь. Владимира 
покрестил, исповедовал и 
причастил, а Николай был в 
тяжелом состоянии на опе-
рационном столе. Я про-
ждал почти полтора часа, 
но мне сказали, что смысла 
ждать нет. Попросили уе-
хать и сказали - как улуч-
шится состояние, вызовем. 
Теперь жду возможности.
А в храме, когда шла пере-
стрелка, я исповедовал и 
причастил хирурга Федора 
после ранения, потому что 
его жизнь была на волоске, 
а он никогда не исповедо-
вался и не причащался, хо-
тя долго готовился к этому 
таинству и собирался это 
сделать 20 мая.

Несколько пуль, пробив 
дубовые двери, разбили 
окна, повредили иконы.

Сильно пострадала боль-
шая икона «Чудо в Хонех», 
на которой изображен ар-
хистратиг Михаил.

- С этой иконой действи-
тельно произошло чудо: две 
пули попали через дверь 
именно в нее. Одна пробила 
насквозь - там, где изобра-
жен храм, а в архистратига 
Михаила не попала. Стекло 
там, где он стоит, разбито, 
но пуля не пошла дальше, 
а упала вниз между иконой 
и стеклом. Когда стреляли 
с улицы, пострадала икона 
царственных мучеников, 
стоявшая на подоконнике. 
Считать это совпадением 
или знамением? Но 19 мая у 
императора Николая - день 
рождения.

Божья помощь нас не 
оставила. Без жертв не обо-
шлось, но их было бы на-
много больше, если бы это 
произошло на 10 минут 
раньше или позже случив-
шегося. В момент нападения 
я был в центре храма и успел 
добежать до дверей. Если бы 
я находился в алтаре, они 
успели бы войти в храм. 
Мужчин было три человека, 
включая меня. Один из них 
пожилой. Защититься голы-
ми руками от вооруженных 
до зубов бандитов у нас бы 
возможности не было.

А людей было достаточно 
много. Наши прихожане - 

бесстрашные. Они пережи-
ли две чеченские кампании. 
И даже в то страшное во-
енное время не оставляли 
храм, молились в подваль-
ном помещении, которое 
было под разбомбленным 
храмом. Кстати, в этом под-
вале и спаслась моя супру-
га. Видя, что она забежала 
в трапезную, террорист от-
крыл по ней огонь, обстре-
лял всю трапезную, но не 
догадался, что она спрята-
лась в подвале. Когда он ис-
кал мою жену, его убил со-
трудник полиции Владимир 
Горсков. Царство ему небес-
ное. Владимира убили сле-
дом сообщники напавшего. 
Но я буду за него молиться 
всю жизнь, потому что че-
рез него Господь защитил 
мою жену.

«ИМ БЫЛО ВСЕ РАВНО, 
КОГО УБИВАТЬ»

После случившегося 
интернет облетела фото-
графия, на которой спец-
назовец несет на руках 
маленького ребенка. Мла-
денец - трехмесячная дочка 
Александра.

- Завтра мы ее будем кре-
стить. Старшие дети, ше-
стилетняя дочка Екатерина 
и четырехлетний Серафим, 
конечно, поначалу были 
сильно напуганы. Мы ста-
раемся их утешить, разве-
селить. Дети мои помогают 
мне в храме. Дочка поет в 
церковном хоре, а Серафим 
помогает в алтаре. А еще 
спасибо моему алтарни-
ку Михаилу. Ему всего 
14 лет, но он абсолютно 
не растерялся и повел себя 

как мужчина: снял рубашку 
и прижал ею кровоточащую 
рану Федора Напольникова, 
бегал со мной и проверял, 
закрыты ли двери и окна 
храма. Бесстрашный маль-
чишка.

Во время стрельбы погиб-
ли двое полицейских и один 
прихожанин.

- Его зовут Артемий. Он 
приехал из Узбекистана, ис-
кал родственников в Чеч-
не. По решению архиепи-
скопа Варлаама он будет 
похоронен на территории 
церкви, так же как погиб-
шие во время нападения на 
храм в Кизляре прихожане. 
На кресте и на могиле будет 
обязательно описан подвиг 
людей, первыми принявших 
на себя удар. Во время служ-
бы Артемий на улице ока-
зался случайно. Возможно, 
вышел попить воды. Увидев 
боевиков во дворе, он начал 
убегать, и один побежал за 
ним, ударил его ножом не-
сколько раз. Артемий по-
страдал за веру. Он отвлек 
на себя внимание, что по-
зволило спасти жизнь дру-
гих прихожан.

- Как вы считаете, целью 
террористов были именно 
христиане?

- Им было все равно, ко-
го убивать, - мусульман или 
христиан. Первый, с кем 
они расправились, Кайрат 
Рахметов, был мусульма-
нином.

Только у нас

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Рамзан КАДЫРОВ:

Мы знаем, 
откуда 
дует ветер

vk
.c
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Настоятель храма, на который напали террористы в Грозном:

Наши прихожане - 
бесстрашные!

Подробности, 
больше фото и 

видео спасательной 
операции - 

на сайте kp.ru

Рамзан Кадыров 
благодарит 

героев, спасавших 
прихожан.  

На фото слева - 
начальник 

Росгвардии по ЧР 
Шарип Делимханов 
с четырехлетним 

сыном священника 
Серафимом.

Отец Сергий 
рассказал, 

что происходило 
во время атаки 

и кто встал 
на пути 

у бандитов.



12
Россия
www.kp.ru
 23.05.2018 

Игорь ФЕКЛИСТОВ

«Профессиональные 
экологи» превратили 
«народные» митинги 
в способ экономического 
и политического влияния 
на территориях 
целых регионов.

Вероятно, вы тоже заметили: в по-
следние годы всевозможные эколо-
гические протесты множатся как 
грибы после дождя. Это у нас в од-
ночасье все так с экологией стало 
плохо? Группа российских полито-
логов - Сергей Михеев, Игорь Рябов, 
Максим Жаров - подготовила доклад 
«Экозащита или эконападение: 
политические экологи в 
России и мире». Спе-
циалисты изучили 
крупные экологи-
ческие протесты 
последнего вре-
мени. Для них 
очевидно: боль-
шинство таких 
акций режисси-
руются извне, а с 
помощью обычных 
людей на местах устра-
няются экономические и 
политические конкуренты.

Вот красноречивая цифра. Ми-
нюст РФ составляет реестр неком-
мерческих организаций - иностран-
ных агентов (финансирующихся 
из-за рубежа). 29 из 150 НКО этого 
списка - экологические.

Что происходит, объясняет поли-
толог Сергей Михеев:

- Перед Россией стоят задачи по 
росту производства и созданию но-
вых рабочих мест. Но как только 
возникает вопрос о строительстве 
крупного промышленного объекта 
с самыми современными технологи-
ями, немедленно появляются «про-
фессиональные экологи». И начина-
ется протест. Обычным гражданам 
морочат голову. Разумеется, когда 
человеку говорят, мол, «тебя и твоих 
детей хотят отравить», он готов идти 

протестовать против кого угод-
но. Какой должна быть 

цель протестов? Найти 
компромисс между 

развитием эконо-
мики и охраной 
качества жизни 
людей. Но наше 
экологическое 
движение пошло 
по радикально-

му пути. Ему все 
равно, как это поде-

йствует на экономику 
региона.

Эксперты составили список 
крупных экопротестов, где явно 
применяются одни и те же техно-
логии - шесть точек. В Калинин-
градской области «экологи» вы-
ступают против стройки участка 
газопровода «Северный поток-2». 
В Асбесте Свердловской области 
блокируют строительство завода 

сурьмяных концентратов. В Во-
ронежской области - не хотят, 
чтобы осваивались Еланское 
и Елкинское месторождения 
медно-никелевой руды. В Че-
лябинской области протестуют 
против строительства Томин-
ского горно-обогатительного 
комбината. В Новороссийске 
и Геленджике - против нефтераз-
ведочных работ «Роснефти». На 
Кузбассе - против открытия новых 
угольных разрезов.

Каждый из этих проектов - тысячи 
рабочих мест, которые будут созда-
ны для местных жителей не только 
на производствах, но и в смежных 
отраслях. Миллиарды рублей в реги-
ональные бюджеты в виде налогов.

Каков итог? По словам экспертов, 
в 2009 - 2017 годах из-за «политиче-
ских экологов» были завернуты 47 
промышленных объектов, в кото-
рые бизнес был готов инвестировать 
миллиарды долларов.

Откуда растут ноги этих акций? В 
качестве примера можно привести 
протесты против освоения место-
рождений медно-никелевой руды 
в Воронежской области. Возгла-
вивший движение «В защиту Хо-
пра» Константин Рубахин оказался 
сыном предпринимателя, который 
в разные годы имел свои крупные 
интересы в металлургии. Сам Руба-
хин-младший был помощником экс-

депутата Госдумы Ильи Пономарева 
(который сбежал в Киев), участвовал 
в пиар-кампании «белоленточных» 
митингов, а потом эмигрировал в 
Прибалтику.

- «Зеленые провокаторы» получа-
ют из-за рубежа деньги за раскачи-
вание ситуации, - уверена замглавы 
Комитета Совфеда РФ по аграрно-
производственной политике и при-
родопользованию Ирина Гехт.

- Общий вывод нашего доклада - 
надо искать компромиссы. Через 
дискуссии, - объясняет политолог 
Михеев.

Но компромиссы и перегово-
ры,  похоже, профессиональным 
экологам не нужны. У них другие 
задачи?

Картина дня: в стране и мире

Полный текст - 
на сайте kp.ru

 ■ АКТУАЛЬНО

Кому выгодны протестные 
экологические акции?

Владимир ВОРСОБИН

Последователь 
Уго Чавеса снова стал 
главой Венесуэлы.

На президентских выборах 
в Венесуэле вновь победил 
Николас Мадуро (набрав 
68% голосов). Что, казалось 
бы, может растрогать только 
«чегеваристых» любителей 
революционеров а-ля лати-
на. Но на самом деле победа 
Мадуро очень важна. А для 
Москвы - важна дважды.

Дело не только в том, что 
Николас стал президентом 
без особого сопротивления 
(единственный серьезный 
соперник Энрик Каприлес, 
когда-то чуть не одолевший 
самого Уго Чавеса, был от-
странен судом от выборов, 
от чего явка упала до 46%).

Победа российского со-
юзника Мадуро не может не 
радовать Москву, учитывая 
$6 миллиардов, которые ей 
задолжала Венесуэла. Рос-
сия еще надеется заработать 
на самой богатой в мире по 
разведанным нефтяным за-

пасам стране и понимает, что 
при смене режима делиться 
нефтью придется с Вашинг-
тоном…

Само собой, США вос-
приняли победу Николаса 
с фирменной трамповской 
яростью и готовят Венесуэле 
санкции. 

Это тут же сказалось на ро-
сте цен на «черное золото», 
которые вышли на уровень 
2014 года. Как это ни цинич-
но звучит, чем ближе к кра-
ху экономика самой богатой 
нефтью страны (в этом году 

ВВП Венесуэлы может со-
кратиться на 9%, а инфля-
ция превысить 13 000%), тем 
стремительнее летит ввысь 
баррель.

Жаль лишь жителей этой 
страны, ставших заложни-
ками затянувшегося сериала 
«Пламенные революционе-
ры против американского 
империализма». С их про-
дуктовыми карточками, оче-
редями за льготным хлебом, 
необъявленным комендант-
ским часом  (ночью в Вене-
суэле полиция контролирует 
лишь  центр столицы). Гор-
дая страна идет  по своему 
пути, это ее  выбор. Но  знает 
ли - куда?..
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Мадуро ликует и обещает продолжить 
дело Чавеса - бороться с американским 

империализмом до победного конца.

 «Гражданскую оборону» 
с Владимиром Ворсобиным слушайте 

по средам  с 17.05 на Радио «КП».

Елена СЕРЕБРОВСКАЯ 
(«КП» - Красноярск»)

И тогда сладкоежка, 
который ни за что 
не хотел идти в руки 
к человеку, не устоял.

Маленький медвежонок, чер-
ный, с белой манжетой на шее, 
рычит, отчаянно пытаясь вырвать-
ся. Один спасатель осторожно 
держит косолапого за загривок, 
другой подставляет мешок. Еще 
двое помогают. Малыш, точнее, 
малышка - сильная, упирается и 
никак не хочет сдаваться. Необыч-
ная спасательная операция прохо-
дила недалеко от города Канска (в 
200 километрах от Красноярска). 
Накануне работники загородного 
детского санатория «Березка» за-
метили на березе что-то черное. 
Присмотрелись - медвежонок! И 
сразу кинулись звонить в поли-
цию. Ведь известно, что, если уви-
дели медвежонка, надо поскорей 
уносить ноги, потому что рядом со 
своим малышом бродит мать. Эки-
паж дорожно-патрульной службы 
приехал не один, с ним группа 
быстрого реагировании и спаса-
тели. Но вскоре стало понятно, 
что мамы-медведицы рядом нет. 

Скорее всего, с ней случилась 
беда - браконьеры застрелили 
или погибла в схватке с другим 
хищником. Спускаться с дерева 
медвежонок не собирался, только 
забирался все выше и рычал от 
страха. Бились всем миром почти 
два часа. А потом подумали - сгу-
щенка! Далеко за ней ходить не 
пришлось, детский санаторий ря-
дом. Ребята баночкой поделятся.

И надо же, сработало. Как толь-
ко стали вскрывать банку, мишка 
насторожился. Стал коситься, тя-
нуть воздух носом. Спасители на-
мазали ствол березы сгущенкой 
и немного отошли. И как только 
медвежонок спустился пониже, 
тут его и подхватили. Потом, кста-
ти, разрешили слопать новую ба-
ночку. 

- Что теперь делать с малышкой? 
Для начала привезли на местную 
станцию юннатов, поручили на-
кормить девочку. Она поживет у 
ребят немного, а там будем ре-
шать, куда ее пристроить. Скорее 
всего, в какой-нибудь хороший 
зоопарк, - рассказали спасатели.

Спасатели сняли 
медвежонка с дерева, 
измазав ствол... сгущенкой

Видео 
спасательной 
операции - 
на сайте kp.ru

Мадуро выиграл: 

Москва довольна, а США в ярости
 ■ ЧТО ДЕТИШКАМ, ЧТО МИШКАМ
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За самыми крупными 
«экозащитными акциями» 

стоят организации, которые 
финансируются из-за границы.

КСТАТИ
По словам экспертов, 

многие экологические протесты 
продвигаются в соцсетях через от-

кровенное передергивание информации, 
публикацию фейков, которые чаще всего 
не имеют никакого отношения к текущим 
событиям. В Совфеде рассматривают 
законопроект, который предусма-

тривает за публикацию фейков 
штрафы от 50 до 100 тысяч 

рублей.
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Продолжение. Начало
в номере «КП» от 22 мая 

с. г. и на сайте kp.ru.

Наш спецкор 
Николай ВАРСЕГОВ 
и технический эксперт
Юрий АНТИПОВ 
продолжают 
расследовать гибель 
малайзийского 
рейса МН17 
в 2014 году.

Самолет, как установили 
следователи-голландцы, 
летел с северо-запада на 
юго-восток, чуть-чуть 
правее села Петропавлов-
ка (см. схему). Именно в 
этом месте, согласно гол-
ландской версии, по лево-
му борту «Боинга» в район 
кабины пилотов ударили 
осколки ракеты «Бук». Тут 
же самолет и начал разва-
ливаться.

Но что загадочно - нема-
лая часть обломков, вклю-
чая тяжелые, полетела 
влево и даже назад относи-
тельно курса самолета. То 
есть ломая законы физики, 
навстречу взрывной волне 
ракеты и против инерции? 
Левый обломок кабины 
пилотов улетел километра 
на полтора влево от курса. 
Еще на голландской карте 
обозначены тяжелые де-
тали, улетевшие на 3 км 
назад и влево. Среди них 
даже 300-килограммовый 
контейнер из грузового 
отсека! Как такое могло 
случиться?! Ведь почти все 
крупные части упали под 
Грабовом, в 11 км на вос-
ток от точки разрушения 
(см. схему). Почему-то ни-
кто не задается этим очень 
важным вопросом.

Неподалеку от места па-
дения контейнера нашел 
я часть пассажирского 
кресла. Еще далее назад 
относительно курса само-
лета, рассказали мне под 
видеозапись местные трак-
тористы, поле было усы-
пано мелкими обломками 
и предметами: ковровые 
дорожки, ложки, вилки. А 
под селом Никишино - ки-
лометров 7 севернее точки 
разрушения - упали китель 
пилота и много легких си-
стем переливания крови. 
По мнению эксперта Юрия 
Антипова, такой разброс 
мог случиться только в ре-
зультате мощного взрыва 
внутри лайнера.

ПЕРВЫМИ ПРИБЫЛИ 
УКРАИНСКИЕ 
СПАСАТЕЛИ

Интересно, что сразу же 
на место катастрофы «Бо-
инга» на территорию опол-
ченцев прибыли… украин-
ские эмчеэсовцы. Про то 
рассказывал журналистам 
экс-губернатор Донецкой 
области Сергей Тарута, 
человек майдановской 
ориентации: «Позвонила 
чиновница из Шахтерска и 

сообщила, что в ее районе 
буквально с неба упал голый 
труп монгола. Мы подума-
ли, что у человека проблемы 
с психикой... И только по-
том начались звонки о па-
дающих обломках чего-то 
с неба. Я позвонил авиади-
спетчерам и спросил, были 
ли какие-то самолеты в на-
шем воздушном простран-
стве. И мне сообщили, что 
действительно было два 
самолета, и я понял, что 
случилось».

Интересно, про какой 
второй самолет доложил 
диспетчер? Не про тот ли, 
который, как показывают 
иные свидетели, появился 
вдруг рядом с «Боингом»? 
Их показания приведем 
позже.

«Мы поставили задачу на-
чальнику областного МЧС 
Николаю Ильченко. Их сна-
чала не допустили к полю, 
потом пустили, а потом 
позвонили из Голландии и 
сказали, чтобы без них ни-
чего не трогали».

Надо сказать, что в то 
время ополченцы даже нас, 
российских журналистов, 
далеко не везде пускали, 
дабы не выдавать своих по-
зиций. А тут они почти без 
задержки приняли украин-
ских эмчеэсовцев, явно не 

чувствуя за собой вины и 
ничего не пытаясь скрыть. 
А ведь эмчеэсовцы в тот же 
день могли обнаружить об-
ломки ракеты «Бука».

«Потом уже, когда дали 
добро - кажется, прошло 
три дня, - мы организовали 
поиск трупов», - продолжа-
ет рассказ экс-губернатор.

Про три дня Тарута врет. 
В интернете полно сооб-
щений от МЧС Украины, 

что их сотрудники нашли 
уже более сотни трупов. 
Сообщения датированы 
17 июля, в день катастро-
фы, после 20 часов.

«Мы подключили к поис-
ковым работам 1,1 тыс. 
человек. Разброс тел и об-
ломков был сумасшедшим. 
Мы сначала делали квадрат 
10 км, потом его расширя-
ли, расширяли, и под ко-
нец поиск шел на участке 
под 100 кв. км».

ЗАЧЕМ ГОЛЛАНДЦЫ 
ТЯНУЛИ ВРЕМЯ?

Спрашивается, а какого 
лешего в эти дни не под-
ключились голландцы? 
Почему не прислали сле-
дователей? Более тысячи 
человек от МЧС Украины 
работали на местах тра-
гедии, а голландцы, по-
лучается, выжидали, по-
ка там основательно все 
потопчут, перекидают и 
уничтожат улики? Поче-
му до сих пор их следова-
тели не занялись своими 
прямыми обязанностями 
непосредственно на месте 
катастрофы?

Расследование «КП»

Видео: глава Петропавловки Наталья Волошина 
и местные трактористы вспоминают, 
где находили обломки «Боинга», - на сайте kp.ru

В селе Михайловка 
(6 км от Петропавловки) 

и городе Кировское
 (12 км) по сей день 
находят вот такие 

легкие остатки лайнера. 

СТРАННОЕ СОВПАДЕНИЕ

Как «вовремя» 
все случилось...

«У вас была информация о появлении 
«Буков» до трагедии?» - спрашивает жур-
налист экс-губернатора Таруту. «О «Бу-
ках» ничего не было известно, - отвечает 
тот. - Потом, когда привлекли специали-
стов, они стали говорить, что это могла 
быть только зенитная ракета из «Бука». 
Дальше жители начали говорить, что 
комплекс ПВО проезжал через границу 
мимо их поселка. Понятно, что среди них 
специалистов, чтобы определить «Бук», 
не было. Но то, что самолет был сбит из 
ЗРК и откуда он мог у них взяться, у нас 
сомнений не вызывало».

Интересно! Сначала у СБУ появилась 
версия, и лишь потом появились свиде-
тели под эту версию, а не наоборот. Но 
даже в этом случае Тарута не ссылается 
на свидетелей, которые наблюдали бы 
выстрел «Бука». 

И в конце важное резюме от Таруты: 
«Они (погибшие.  - Ред.) своими жизня-
ми спасли Украину. Потому что сейчас 
мир на нашу беду уже будет смотреть со-
всем в другом ракурсе. Украина получила 
международную солидарность и поддерж-
ку». Вот ведь как «вовремя» произошла 
трагедия. Прямо как по заказу очередной 
«Боинг» компании Malaysia Airlines погиб. И 
в столь нужном для Украины месте.

Но, может быть, зря я виню голланд-
цев? Вполне допускаю, что украинские 
власти очень не советовали им в те дни 
ехать под Петропавловку, ссылаясь на во-
енную обстановку. Может быть, Украина 
пыталась как можно дольше не начинать 
серьезное расследование и сокрыть, пе-
реиначить улики? Ополченцы, известный 
факт, предлагали полное перемирие на 
месте катастрофы на все время работ 
по вывозу обломков. Но спустя неделю, 
как только забрали трупы, даже еще не 
все, украинские войска двумя мощными 
бронетанковыми колоннами пошли в рай-
он Петропавловки. Были остановлены и 
разбиты. После чего место трагедии то и 
дело обстреливалось с украинской сторо-
ны. В ноябре 2014-го, когда наконец-таки 
здесь установилось затишье и приехали 
западные спецы, включая голландцев, с 
украинской стороны опять зачем-то по-
летели снаряды под Петропавловку и под 
Грабово. Я тому свидетель (см. на сайте 
kp.ru «Украинские пушки бьют по месту 
катастрофы «Боинга» от 10.11.2014 г.).

Так работы по вывозу обломков едва 
не сорвались. И может быть, только наши 
громкие обвинения в адрес украинских ар-
тиллеристов положили конец обстрелам.

...И вот опять я здесь, спустя почти че-
тыре года. Обломки «Боинга» до сих пор 
не собраны. Следователей не было. А в 
паре километров от Петропавловки я на-
шел случайно очень важные, по мнению 
эксперта, улики преступления. 

Окончание 
в номере «КП» за 25 мая с. г.

Журналист «КП» нашел новые улики 
по катастрофе «Боинга» под Донецком:

Похоже, обломки летели 
вопреки законам физики

ЧАСТЬ
2
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Дина КАРПИЦКАЯ

Елена Плетнева 
из подмосковного 

Подольска вот уже 
полтора года не 
имеет права покидать 
территорию Индии. 
Когда сможет вернуться 
домой - одному богу 
Шиве известно.

История театрального ос-
ветителя Елены Плетневой 
больше похожа на сценарий 
болливудского фильма. Мил-
лионеры, деньги, секс, пре-
дательства, изнасилования, 
интриги...

ДЕНЬ ГИМАЛАЙСКОГО 
СУРКА

- Здравствуйте! Меня зовут 
Лена, и я нахожусь в Индии 
1 год, 4 месяца и 23 дня... Каж-
дое утро у меня наступает вче-
ра. Что бы я ни делала и как 
бы ни старалась что-либо из-
менить, я все так же под судом, 
без денег, без близких.

Основные действия сейчас 
у Плетневой протекают в ин-
дийском суде. Но тот, кто зна-
ет местные нравы, поймет, что 
там не захватывающий блок-
бастер, а супермедленная и 
крайне затянутая мелодрама 
без начала и конца.

А начало всех этих злоклю-
чений банальное - подруги Ле-
на и Вита, 38 и 30 лет от ро-
ду, обе незамужние, поехали 
отдыхать на прославленный 
индийский курорт Гоа...

ЗАМУЖ ЗА РАДЖУ
- Это было в 2010-м, моя 

первая поездка за границу. 
Дели, Гималаи, Гоа. В той са-
мой поездке мы и познакоми-
лись с гоанским миллионером 
Аджитом Сураем, владельцем 
крупного гостиничного ком-
плекса. Милый добрый муж-
чина, с которым мы очень 
по дружились. Виолетта 
начинает обсуждать 
покупку апартамен-
тов по, как ей каза-
лось, выгодной цене. 
Даже к оформлению 
бумаг уже дело идет...

Отдых закончил-
ся, женщины вер-
нулись домой. 
Перестали 

общаться. Прошло два года, 
и вдруг Вита вышла на связь. 
Оказывается, она вернулась в 
Гоа и живет теперь там.

- «Аджит любит тебя. Все 
время вспоминает, просил 
передать, что предлагает те-
бе руку и сердце! Прилетай, 
а в Подольске у тебя что?..» Я 
списалась с Аджитом, он ку-
пил мне билет до Гоа.

Встреча, цветы и подарки. 
Номер в шикарном отеле. Но 
через пару месяцев Лена по-
нимает, что о замужестве ре-
чи не идет. И вообще все ее 
скромные средства, что она 
привезла с собой, уже как-то 
перекочевали к «жениху», так 
же как и документы.

- Я переезжаю жить к Вите 
в ее квартиру. И тут выясня-
ется, что и у подруги к Ад-
житу огромные претензии. 
Во-первых, он взял с нее за 
квартиру 50 000 долларов, но 
по документам она так и оста-
лась его. В итоге мы с Виолет-
той ходим к нему в офис как на 
работу. Она за документами на 
апартаменты, а я за паспортом 
и деньгами на обратный билет. 
В один прекрасный день нас 
силой оттуда выгоняют. Тог-
да Виолетта идет в полицию 
и пишет заявление на Аджи-
та за попытку изнасилования. 
Я тоже пишу на него заявле-
ние, только не за попытку, а за 
реальное изнасилование. Он 
пугается, отдает мой паспорт, 
лишь бы я поскорее унесла но-
ги из Индии. Я улетаю.

ТАНЦЫ С БУБНОМ
Лена уверена - ну вот на этом 

ее индийские истории точно 
заканчиваются. Больше туда 
ни ногой! Подруга, теперь уже 
по несчастью, между тем все 
еще там, в Гоа. Она регуляр-
но пишет, рассказывает о том, 
как все-таки получила свои 
документы на жилье. И ока-

залось, что обе они вписаны 
как «дополнительные дирек-
тора» и из-за этого теперь ин-
дийской полицией заведено 
уголовное дело - нарушение 
визового режима.

- Типа по туристической 
визе нельзя было никакими 
директорами становиться. 
Конечно же, заявление на-
писал этот негодяй Сурай! 
Вита уверяет - это Аджит 
специально так подстроил. 
И только я могу Вите теперь 
помочь, если приеду и дам 
показания против него в деле 
о попытке изнасилования. И 
что я за подруга такая, что не 
хочу помочь ей выпутаться из 
этой ситуации. Четыре года 
она меня уговаривала прие-
хать. Обещала, что с визовым 
делом все уладит и вообще 
это не серьезное обвинение - 
так, ерунда. «Прилетай, я 
куплю тебе билет. Жить бу-

дешь у меня, дашь пока-
зания, заодно и на море 

отдохнешь». Я ей вери-
ла. Короче, 21 декабря 

2016-го я опять сажусь 
в самолет до Гоа, лечу 

туда в качестве свиде-
теля выручать под-

ругу из беды.

Но при первом же посеще-
нии полиции Лене предъявля-
ют обвинение и вручают под-
писку о невыезде из Индии 
на время суда и следствия. За 
попытку побега - сразу тюрьма 
лет на 15. Капкан захлопнулся.

Дальше - больше. Подруга, 
которая всякими правдами и 
неправдами зазывала Плетне-
ву в Индию, заявляет, что за 
жилье, еду и адвокатов теперь 
ей придется платить самой, а 
раз денег нет, то платить чуть 
ли не натурой.

- Я должна была каждое утро 
ехать на пляж и ходить по не-
му, приставая к туристам из 
России и предлагая экскур-
сии, чтобы отрабатывать свой 
хлеб. Хозяином турбюро была 
сама Вита. Я возмутилась, так 
как вот такое мое действие - 
это самое прямое нарушение 
закона. И если сейчас меня 
обвиняют безосновательно и 
у меня есть шанс оправдаться, 
то когда я начну здесь и правда 
работать, моментально попаду 
в тюрьму. На мой отказ Вио-
летта выгоняет меня, отзыва-
ет адвоката и поручителей. А 
без всего этого по индийским 
законам меня тут же должны 
взять под стражу. Оказывает-
ся, я нужна была ей как бес-
платная рабочая сила, 
кроме того, и показания 
мои ценны. Ведь у нее 
уже договор с дочкой 

Аджита - та обещала Вите хо-
роший куш, если она сможет 
посадить папашу в тюрьму.

- А дочке-то это зачем?
- А тогда все наследство с от-

елем в придачу достанется ей. 
Сурай же лишил ее всего, по-
тому что дочка вышла замуж.

Лена металась в поисках вы-
хода, пытаясь улететь домой.

- Я звонила в наше консуль-
ство в Мумбаи. Сотруднику, 
должность которого так и на-
зывается - помощник соотече-
ственникам в Гоа. И знаете, 
что он мне посоветовал? Со-
брать по друзьям и знакомым 
деньги на взятки. А потом 
предложил все же попытаться 
улететь: «вдруг не поймают». 
Представляете? В итоге мне 
было отказано во всем - в ад-
вокате, в переводчике и даже 
во встрече со мной хоть для 
какой-нибудь консультации. 
Никто, никто не мог мне по-
мочь...

Пришлось Лене в экстрен-
ном порядке осваивать не 
только английский, но и ин-
дийскую юриспруденцию. И 
самое главное - идти на сделку 
с Сураем.

- Мне ничего другого не 
оставалось, понимаете. Он по 
крайней мере обеспечил мне 

Вот такой 
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А с вами что случалось 
на отдыхе? Поделитесь 
в откликах на сайте kp.ru

Две подруги из России - Вита (слева) и Лена (справа) - однажды просто 
поехали отдыхать в Индию... Красивое начало некрасивой истории. 

Лена и Вита: две подруги     
и любовью, а оказались      
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крышу над головой и поручи-
телей, без которых мне стопро-
центно светила тюрьма.

Полтора года женщина живет 
в отеле своего обидчика. Ради 
того чтобы остаться на свободе, 
ей пришлось забрать заявление 
об изнасиловании. Отказаться 
от показаний в деле Виолетты 
о сексуальных домогательствах 
и отстаивать свою правду о не-
причастности к сделке с недви-
жимостью.

НАРКОТИЧЕСКАЯ ЛОМКА
Сказки из индийского кино в 

реальной жизни заканчиваются. 
Уход в мир иллюзий оборачива-

ется холодным душем для раз-
мечтавшихся идеалисток. Чудес-
ный дым рассеивается.

На самом деле до развязки в 
этой истории еще далеко... 

- Недавно я обнаружила у себя 
в номере какую-то пачку сигарет. 
Я вообще-то не курю. Слава бо-
гу, я успела ее выкинуть, потому 
что буквально тут же ворвалась 
полиция с обыском. Теперь я 
уверена: в этой пачке были не 
просто сигареты, а наркотики. 
Кто мог мне их подкинуть? Я уже 
теряюсь в догадках. Ведь теперь 
у меня в Индии больше врагов, 
чем друзей... 

А тем временем в России уми-

рает бывшая свекровь Плетне-
вой, которая присматривала за 
дочкой. Отцу ребенок тоже не 
особенно нужен.

- Я полтора года не видела свою 
девочку. Мне надо срочно до-
мой, к ребенку, но я застряла в 
Гоа... И когда смогу сесть в са-
молет на Москву, неизвестно. 
Очень верю, что хоть когда-ни-
будь это случится.
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Болливуд

    поехали в Индию за деньгами 
    под судом и следствием

Аджит Сурай, как и многие придуманные 
миллионеры из индийских мелодрам, хитер 

и коварен. Но болливудские фильмы научили 
не верить словам, похоже, не всех.

Владимир ЛАГОВСКИЙ

Ученые пугают климатическим 
хаосом из-за ослабления 
Гольфстрима.

Данные, которые собрал климатолог, 
а по совместительству физик и астро-
ном Стефан Рамшторф из Университета 
Потсдама вместе со своими испанскими 
и американскими коллегами, свидетель-
ствуют: Гольфстрим тормозит. С про-
шлого века его скорость уменьшилась 
на 15 процентов. И продолжает снижать-
ся. В результате чего Северная Америка, 
Европа и наш Мурманск со своими не-
замерзающими портами недополучают 
миллионы кубометров теплой воды в год.

В статье, появившейся в журнале 
Nature, ученые уверяют, что нынешний 
Гольфстрим - самый медленный за по-
следние 1500 лет. Пугают: течение может 
вообще исчезнуть. В результате Северная 
Америка и Европа, подогреваемые его те-
плой водой, замерзнут. Заледенеют столь 
же основательно, как в фильме «После-
завтра» (The Day After Tomorrow), ка-

тастрофические события в 
котором начали развиваться 
после того, как Гольфстрим 
остановился.

В 2005 году столь жестким 
сценарием грозил Британ-
ский океанографический 
центр. В 2007 году меж-
правительственная группа 
ООН по изменению клима-
та поддержала его. И соста-
вила прогноз, по которому Гольфстрим 
остановится в ближайшие сто лет.

В 2010 году специалисты НАСА, изу-
чив данные, собранные со спутников с 
2002 по 2009 год, чуть успокоили и кол-
лег, и общественность. Мол, небольшое 
снижение скорости Гольфстрима имеет 
место, но катастрофических отклонений 
в характере течения нет. Джош Уиллис, 
руководитель тех исследований, заве-
рил тогда, что фильм «Послезавтра» со-
вершенно фантастический. Потому что 
столь быстрого изменения климата, как 
в блокбастере, по его мнению, быть не 
может. Даже при самом худшем сцена-
рии.

Первыми озаботились поведением 
Гольфстрима российские ученые. И 
еще в 2000 году выдвинули парадок-
сальную гипотезу о том, что глобаль-
ное потепление способно вызвать 
очередной ледниковый период.

Пока устроено так: тепло вместе с 
поверхностным течением идет из эк-
ваториальных широт на север. Остыв-
шую, холодную воду возвращают в 
теплые края глубинные течения.

Кандидат физико-математиче-
ских наук Алексей Карнаухов за-
долго до выхода на экраны фильма 
«Послезавтра» (2004) предупреждал: 
когда-нибудь заведенный природой 
комфортный порядок изменится  - 
Гольфстрим отвернется от Европы и 
Северной Америки.

- Пока воды холодного Лабрадор-
ского течения подныривают под 
теплый Гольфстрим, не мешая ему 
омывать обширные северные райо-
ны, - рассказывал мне ученый. И объ-
яснял: такой трюк - с подныриванием - 
возможен оттого, что лабрадорский 
поток плотнее. Он не поднимается, 
а, наоборот, опускается.

Однако вода Лабрадорского тече-
ния становится все менее плотной. Ее 
нагревают волны тепла, накатываю-
щие на северные районы все чаще 
и чаще. Но главное: меняется соле-
ность воды. Ее разбавляет пресная 
вода, которую поставляют не только 
тающие льды Северного Ледовитого 
океана. Пресные потоки  - десятки 
тысяч кубических километров в год - 
поступают и из Гренландии, ледники 
которой начали таять ускоренными 
темпами. Свою лепту вносят Обь, 
Енисей и Лена.

Ныне разница в плотности Гольф-
стрима и Лабрадорского течения ни-
чтожна. Последнее вот-вот выйдет 
на поверхность и перекроет путь 
Гольфстриму. А вместе с ним - и путь 
теплу.

Когда ждать неприятностей, пока 
точно не ясно  - процесс далеко не 
линейный. Ведь глобальное потепле-
ние подогревает и сам Гольфстрим, 
снижает плотность его воды и тем 
самым отдаляет наступление «После-
завтра». То есть студеной климатиче-
ской катастрофы.
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Возможно, мы увидим в реальности 
жесткий сценарий фильмов-катастроф.

США и Великобритания 
замерзнут: не завтра, 
так послезавтра

КСТАТИ

Парадоксы глобального 
потепления

Клуб любознательных

 ■ СПРАВКА «КП»

Гольфстрим (gulf stream - течение из залива) - 
гигантская «река», несущая свои теплые воды по 
Атлантике от Мексиканского залива к Северному 
Ледовитому океану. Ее ширина - от 70 до 90 ки-
лометров, глубина  - почти километр. Средняя 
скорость у поверхности - около 10 километров 
в час. Температура - до 28 градусов Цельсия. 
Расход  - 85 миллионов кубических метров в 
секунду. Это больше, чем у всех «земных» рек.

Обнаружили Гольфстрим испанские мореплаватели в XVI веке, но не афишировали свое от-
крытие - тайком от конкурентов пользовались его силой, двигаясь в попутном направлении. 
Знали, где пересечь течение, чтобы не тормозить на обратном пути.

Первым нанес Гольфстрим на карту американец Бенджамин Франклин в 1769 году, сделав 
течение мировым достоянием.

Считается, что Гольфстрим возник около 3 миллионов лет назад, после того как образовался 
Панамский перешеек, соединивший два материка - Северную Америку и Южную.

Объясняем науку 
популярно 

в «Передаче данных» 
Марии Бачениной. 

Слушайте 
по четвергам с 22.05.
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

✱  ✱  ✱
- Улыбнись мне лучезарно, 

красавица!
- Гы!

✱  ✱  ✱
А вот когда красную 

рыбу хочется закусы-
вать красной икрой и 
запивать белым вином, 
это йода в организме не 
хватает или совести?..

✱  ✱  ✱
Поговаривают, что жена 

начальника ЖЭКа, когда 
муж в командировке, дает 
горячую воду всему району.

✱  ✱  ✱
Продлил загранпаспорт 

и водительское еще на 
10 лет... Горжусь своим 
оптимизмом!

✱  ✱  ✱
Решил за каждую вы-

куренную сигарету класть 
в банку по десять рублей. 
Теперь каждое утро у меня 
есть деньги на новую пачку.

✱  ✱  ✱
Полезный совет де-

вушкам. С мужчинами 
нужно знакомиться на 
кассе продуктового ма-
газина. Там сразу видно: 
женат/не женат, алкаш/
не алкаш, есть деньги/
нет денег. И чем эту ско-
тину можно кормить, 
чтобы он особо не вы-
пендривался.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. В ка-
кой магии пригодились куклы? 7. 
Детективный сериал «... чужих 
желаний». 8. Харчи для Буренки. 
9. В какой лирической комедии 
героя Константина Хабенского 
принимают за футбольного тре-
нера? 10. Полосатый артист у 
братьев Запашных. 12. Под каким 
именем вошел в мировую литера-
туру Дмитрий Старцев? 14. Что в 
колодец за водой ныряет? 16. Чу-
вашская запеканка. 17. Селена, 
чья популярность взлетела на ро-
мане с Джастином Бибером. 21. 
Самая запомнившаяся зрителям 
героиня Эльзы Леждей. 22. «Зо-
лотое правило толкового купца: 
... всегда должен быть уверен, 
что обдурил тебя». 23. Топливо 
надежды. 24. Девичник у древних 
греков. 25. Какой французской 
певице приписывают романы с 
Аленом Делоном и Джереми Ай-
ронсом?

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. «Рост» 
небоскреба. 2. Помет дьявола. 
3. Кто коллективно просит про-
щения у Добрыни Никитича из бо-
гатырского мультфильма? 4. Что 
Николай Чернышевский считал 
«превосходной степенью пользы»? 
5. «Сижу меж окном и стенкой, 
окурком пишу ...». 6. «Всех, кто 
еще уцелеть сумел, бесстрашный 
и дерзкий ... Самвел ведет отча-
янно в атаку». 11. Кто из якобин-
цев утверждал, что «без террора 
добродетель слаба»? 13. Высо-
кий ... 14. Кто так убедительно 
сыграл Николая Гоголя в фильме 
«Белинский», что его пригласили 
на ту же роль в ленту «Компози-
тор Глинка»? 15. Как зовут маму 
Криштиану Роналду? 18. За какую 
певицу хлопотала Людмила Зыки-
на? 19. «Дядя Степа» из пернатых. 
20. «Это ..., нам не посторонний, 
прочертил там линию любви». 21. 
«Живой детонатор» смеха.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Вуду. 7. 
Водоворот. 8. Сено. 9. «Выкрутасы». 10. Тигр. 12. Ионыч. 
14. Ведро. 16. Чигит. 17. Гомес. 21. Кибрит. 22. Компа-
ньон. 23. Вера. 24. Гебетерий. 25. Каас. ПО ВЕРТИКАЛИ: 
1. Высота. 2. Деньги. 3. Горыныч. 4. Добро. 5. Портрет. 6. 
Комсорг. 11. Робеспьер. 13. Чин. 14. Вицин. 15. Долорес. 
18. Юрьева. 19. Страус. 20. Ангел. 21. Комик.
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ночью

ясно
переменная облачность

гроза
облачно

снегдождь

днем облачность

Погода во Владимирской области на 24 и 25 мая
Давление - 
754 мм рт. ст.
(норма - 748)
Относительная 
влажность воздуха - 
91% (норма 
для мая - 65%)
Ветер  
северный
2-4 м/с

Владимир 
Вязники
Ковров
Гусь-Хрустальный
Александров
Муром

+15...+21
+14...+22
+19...+21
+16...+22
+14...+19
+16...+22

Восход - 3.50 
Закат - 20.41 
Луна - в третьей четверти

+13...+14
+14...+15
+14...+15
+14...+15
+12...+13
+15...+16


